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НИКОЛАЙ МАСЛ0ВСКИЙ- 
ВОСПИТАТЕЛЬ МОЛОДЕЖИ

Когда мы встретились с Нико
лаем Александровичем Маслов
ским, оказалось, что он только 
что вернулся из Хашури.

— Сопровождал поезд друж
бы. — рассказал он нам. — Это 
была очень интересная поездка.
А впрочем, если вы хотите знать 
мн°ние старого машиниста, нет 
поездок неинтересных.

О себе Николай Александрович 
говорил скупо, ссылаясь на то, 
что давно уже перешел на работу 
мапшнистом-инструктором, а глав
ный показатель в этом деле — 
кем стали твои ученики, чего они 
добились.

...Сын машиниста, Николай 
Масловский пошел по стопам 
своего отпа. Путь от ученика- 
слесаря до машиниста-инструк- 
тора прошел очень успешно, 
а потому и быстро. Когда ему 
было немногим больше 20 лет, 
он самостоятельно повел пер
вый грузовой состав, в 24  го
да — пассажирский, а потом 
пытливо и с горячим рвением 
изучал все новое, что приходило 
на дорогу. Так он стал машини
стом электровоза, машинистом 
дизельных поездов, мотор-вагон- 
ных секций. И уже очень много 
лет — с 1939 года —- Николай 
Александрович инструктирует ма
шинистов.

Этб очень большая ответствен
ность, когда у тебя 62  подопеч
ных и'" когда за каждого из них 
ты целиком и полностью в отве
те. В ответе за его знания, за его 
умение водить поезда, в ответе за 
его поведение в быту, в ответе 
даже за то, как подготовился он 
к рейсу— отдохнул или не отдох
нул перед дорогой.

Николай Александрович Мас
ловский — щедрый и строгий пе
дагог-воспитатель. Шедро делится 
он своим богатым опытом, кропот
ливо и терпеливо учит машини
стов, никогда не жалея своих сил 
и времени. Но зато потом строго 
взыскивает за каждую оплош
ность, за каждое нарушение дис
циплины.

■А

Много, но безрезультатно во
зился он с одним из своих уче
ников и, когда убедился в том, 
что тот не может делать главно
го —  расчетов скоростей, твердо 
заявил: он не будет водить элек
тровозы.

Другого его подопечного, ма
шиниста Ивана Целых, за превы
шение скорости «разжаловали» 
на время в помощники машини
ста. Давно уже Иван Целых снова 
ездит машинистом, и снова хоро
шо он водит составы, но Николай 
Александрович нет-нет да и ус
троит ему неожиданную провер
ку. Но главное, конечно, не про
верка, а помощь, которую оказы
вает Ивану Целых инструктор.

Благородный, полный хлопот 
и большой ответственности труд 
воспитателя окупается сторицей. 
Разве не об этом свидетельствуют 
вот такие факты: 26 машинистов 
грузовых поездов в группе, кото
рую возглавляет Масловский, и 
все 26 —  тяжеловесники. Луч-!] 
шие его ученики —  Александр ] I 
Давидов, Иван Хизанашвили, || 
Григорий Белоконов, Александр !] 
Джохадзе, Николай Хучуа — от- ;! 
личные машинисты, ударники 
коммунистического труда. ! |

В любом электровозном депо]! 
страны трудятся железнодорожни
ки, воспитанные опытным мапги- 
ниетом-инструктором.

...Шло обычное занятие Н. А. 
Масловского с группой машини
стов электровозного депо Тби
лиси.

О чем же рассказывал Нико- ! ] 
лай Александрович?

О новой технике на транспор
те, о новых средствах механиза
ции и автоматизации. Когда речь 
зашла о последних работах ра
ционализаторов Закавказской до
роги, он рассказал и о своем 
изобретении, обеспечивающем бе- 
зопасность движения.

Беседа о новой технике была 
интересной, насыщенной самыми 
разнообразными, яркими факта
ми. О многом вспоминал Нико
лай Александрович: о том, ка

ким было старое паровозное де
по, где он начинал свой путь; 
о том, как почти 30 лет назад 
он и его друг Артем Давиташви
ли отремонтировали своими сила
ми аварийный паровоз и около 
двух лет водили эту машину, 
названную «комсомольской»; о 
том, сколько радости испытали 
все, когда из Тбилисского элек
тровозного депо в 1940 году от
правлялся первый красавец-ло
комотив; о том, каким торже
ственным был первый рейс элек
тровоза, который провел он, Ни
колай Масловский, по новой элек
трифицированной ветке от Суху
ми до Сочи.

Рассказывая о новом, Николай 
Александрович вспоминал и ста-
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Отметка— «пять»

Машинист-инструктор Н. Масловский (справа) и машинист-тяжеловес- ] I 
ник Т. Кахабришвили.

1 Фото Э. Песова.

рое, восстанавливая в памяти 
этап за этапом жизнь Закавказ
ской дороги в наши, советские, 
дни. Это была и его жизнь, 
жизнь одного из лучших маши
нистов, ставшего воспитателем 
молодежи, благородный труд ко
торого страна оценила по дос
тоинству — высокими правитель
ственными наградами.

с. с а к в а р е л и д з е :

Георгий выглянул в окно. Под
ходила к концу прохладная летняя 
ночь.

Он быстро вскочил с постели, 
оделся, наспех позавтракал и бы 
стрым шагом направился к заводу. 
Ш ел по проспекту Ленина и д у 
мал о вчерашних событиях. Вчера 
после окончания работы к нему 
подошел старший мастер цеха Дуг
лас Бурдиладзе, по-дружески об
нял его за плечи и повел разговор.

— Видишь, — указал  он на бра
кованные трубные заготовки, — 
чтобы металл не пропал, их надо 
заново перекатать на более мелкие 
заготовки. Возьмись за  это дело.

И вот сегодня старший оператор 
руставского металлургического за-

танг ковал детали первичного 
вала. Сверх нормы за смену он 
дает по 180—200 деталей. Э то— 
большой успех. В автомобильной 
промышленности нашей страны 
такие показателе для кузнеца яв
ляются отличным достижением. И 
что еще очень ценно — Путкара- 
дзе не допускает брака.

Хорошая организация труда 
имеет решающее значение в каж
дом деле. Эту истину хорошо по
нимает Вахтанг Путкарадзе. Его 
установка всегда в исправном со
стоянии, постоянно имеются в за- 

пасе металл и

З А М Е Ч А Т Е Л Ь Н Ы Й
К У З Н Е Ц

НАГРАДА САМЫМ ДОСТОЙНЫМ
За выдающиеся успехи, достиг

нутые в деле развития морского 
транспорта, Президиум Верховного 
Совета СССР присвоил звание Ге
роя Социалистического Труда с 
вручением ордена Ленина и золо
той медали «Серп и молот» 27 ра
ботникам морского транспорта. 
Среди них Абакумов Анатолий 
Григорьевич, капитан парохода Се
верного государственного морского 
пароходства А рхангельской обла
сти. Бокиевец Владимир А рхи

пович, бригадир грузчиков Влади
востокского морского торгового 
порта Приморского края , Реква- 
ва Константин Филиппович, на
чальник Потийского морского тор
гового порта Грузинской С СР и 
другие.

Орденом Ленина награждено 
146, орденом Трудового Красного 
Знамени — 372, орденом «Знак по
чета» — 552 , медалью  «За  трудо
вую доблесть» —'1 9 6  и медалью 
«За  трудовое отличие» — 195 че
ловек.

НАГРАЖДЕНИЕ ОРДЕНАМИ И МЕДАЛЯМИ СССР 
РАБОТНИКОВ МОРСКОГО ТРАНСПОРТА

В огромном кузнечном корпусе 
Кутаисского автозавода ритмично 
работают тяжеловесные пневма
тические и гидравлические моло
ты. Они куют части автомашин.

У шестидюймовой горизонталь
ной ковочной машины стоит моло
дой кузнец. Он в мгновение ока 
выхватывает из пылающей печи 
раскаленные круглые железные 
брусья и помешает их между 
штампами ковочной машины. За
тем в^продолжение нескольких 
минут 'раскаленные железные 
брусья проходят 5 разных формо
вочных операций, и вот штампо
ванная деталь падает в большой 
металлический ящик.

Наблюдая за работой этого мо
лодого .кузнеца, видишь, как уме- 

, ет он ценить каждую минуту.
— Вахтанг Путкарадзе — заме

чательный кузнец! — рассказыва
ет мастер горизонтального ковоч- 
нрго участка Бичико Барами
дзе. — Это не шутка — обрабаты
вать горячие детали 24 наименова
ний, в том числе такие сложные, как 
клапаны, рулевые трубы и другие.

Когда мы пришли в цех, Вах-

подсобные ма
териалы. По 
предложе н и ю 
Вахтанга к ше- 
стндюйм о в о й 
горизонтальной 

ковочной машине сделали специ
альное приспособление, которое 
облегчает работу кузнеца. Такие 
приспособления сделаны и для 
других ковочных машин кузнечно
го цеха.

Вахтанг Путкарадзе работает 
сейчас в счет 1963 года. Семилет
ний план он решил выполнить за 
4 года! Его слову* нельзя не ве
рить. -Посмотрите су
точные показатели:
130 — 150 процентов 
нормы вырабатывает 
Путкарадзе каждый 
день.

Передовика семи
летки знают почти 
все автоз а в о д ц ы.
Многим из них он по
могает в работе, мно
гим передает свой за
мечательный трудо
вой опыт.

М. ГВЕЛЕСИАНИ.
(Корр. «Зари 

Востока»),

вода Георгий Гоксадзе начал эту 
тяж елую  работу.

Гудит трубозаготовочный стан. 
Георгий—у главного пульта управ
ления. Но на сей раз на движущ их
ся рольгангах были не блумсы. а 
бракованные заготовки. Именно те 
заготовки, о которых с Георгием 
говорил старший мастер цеха.

Вот раскаленная заготовка по
падает в рабочую клеть трубозаго
товочного стана «900» . Стан пре
красно настроен, валки хорошо 
укреплены и пригнаны. Об этом з а 
ранее позаботились Гоксадзе и 
его товарищи.

В тот день смена перекатала до 
17 тонн бракованной продукции.

Смена Чантуридзе, в которой 
работает Георгий Гоксадзе, само
отверженно борется за звание кол
лектива коммунистического труда. 
Если 2 года тому назад брак в сме- 

составлял примерно 100 тонн в 
месяц, то ныне эта цифра снизи
лась до 10 тонн. С начала года 
смена сэкономила около 610 .000  
рублей.

...Поздно вечером Георгий Гок
садзе вышел с завода. Вечер 
был приятным, и Георгий решил 
йдти домой пешком. Он шел, по
груженный в свои мысли, когда 
неожиданно столкнулся с бук
вально летящ им навстречу знако
мым пареньком из соседнего цеха.

— Откуда мчишься? — улыба
ясь спросил он.

— Б егу родителей обрадовать. 
Сдаю в ГПИ. Сейчас узнал — 
есть первая пятерка!

Георгий вспомнил прошедший 
день.

«А ведь это тоже был экзамен. 
И, пожалуй, ребята работали на 
«пять». Что же, я тоже вправе 
радоваться». Он повернулся, по
смотрел на еле различимую  в су
мерках фигуру паренъка-абитури- 
ента и быстрыми шагами пошел до
мой.

Р. БЕРИДЗЕ. Г 
(Корр. «Зари Востока*).

* * * * *

О н не бросает  
слов на ветер

3 августа 1960 года Президиум Верховного Совета СССР за выдаю
щиеся успехи в развитии морского транспорта присвоил звание Героя 
Социалистического Труда с вручением ордеиа Ленина и золотой медали 
«Серп и молот» начальнику Потийского морского торгового порта Реква- 
ва Константину Филипповичу. Н а  с н и м к е :  К. Ф. Реквава.

• Не спалось в эту ночь Михаилу 
П латоновичу Белкания. Вот так 
всегда. И знает, что ничего не 
случится на ф ерме, а  все равно, 
когда вечером замечает, что коро
ва на отеле, спать не может.

С трелка часов показывала толь
ко три, а Михаил Платонович был 
уж е в коровнике.

Ярко горят лампочки в помеще
нии. Светло, уютно.

— Чего волнуешься, отдыхал бы 
спокойно. Мы управились здесь и 
без тебя, — встретил дояра сто
рож Алекси Георгиевич Белкания.

— Да я ничего, просто так з а 
шел. К ак тут «Ласточка»?

— Б ы чка подарила.
— Бычка? — радостно, потому

последние известия
За достигнутые успехи в развитии 

Юрского транспорта Президиум Вер
ховного Совета СССР Указом от 3 ав
густа 1960 г. наградил:

ПО ГРУЗИНСКОЙ ССР 
Орденом Ленина

Ватаева Георгия Семеновича— за
местителя начальника Потийского
порта. •

Орденом Трудового 
Красного Знамени

1. Канния Доментия Константино
в а  —  старшего инженера-механи- 
**тора Потийского порта.

2. Качарава Геннадия Евстафьеви- 
41 —■ капитана буксира Потийского 
Юрта.

3. Кумнашвили Георгия Михайло
вича — старшего штурмана буксира 
батумского порта.

4. Очигава Афрасиона Илларионо
вича —  секретаря партбюро Потий- 
гкого порта.

5. Садрадзе Вахтанга Якинтови- 
Ю —■ начальника района Потийского 
порта.

6. Симонишвили Шалву Самсоно- 
вича— начальника Батумского порта.

Орденом «Знак почета»
1- Аветисяна Сурена Сароевича—  

^Узчика Батумского порта.
. 2. Белого Михаила Алексеевича— 
Ригадира грузчиков Потийского 

Юрта.

3. Гугушвилн Гиви Павловича — 
старшего крановщика Потийского 
порта.

4 . Демурова Александра Тиграно
вича — третьего механика буксира 
Батумского порта.

5 ;  Домарацного Франца Иосифо
вича — старшего диспетчера Сухум
ского порта.

6 . Нодуа Гиглу Григорьевича — 
старшего крановщика баржи Потий
ского порта.

7. Чантурия Нодари Багратови
ча —  бригадира грузчиков Потийско
го порта.

Медалью «За трудовую доблесть»
1. Джабуа Акакия Ивановича — 

грузчика Потийского порта.
2 . Илюхина Василия Гаврилови

ча — грузчика Потийского порта.
3. Рамишвили Отари Лаврентьеви

ча —  старшего электрика-крановщи
ка Батумского порта.

Медалью «За трудовое отличие»
1. Габричадзе Дмитрия Каленико- 

вича — бригадира грузчиков Потий
ского порта.

2. Дворовенно Михаила Федорови
ча — преподавателя Батумского мо
реходного училища.

3. Зурабяна Зураба Артемовича—  
водителя малой механизации Батум
ского порта. (ТАСС).

На международную 
конференцию 

в Токио
Советский комитет защиты ми

ра направил в Токио для участия 
в VI международной конферен
ции за запрещение атомного и 
водородного оружия и за разо
ружение делегацию советских сто
ронников мира в составе А. А. 
Булгакова (руководитель делега

ции), А. М. Кузина, А. А. Полян- 
цева, Ф. Т. Арсаевой и В. П. Ды
мова. (ТАСС).

Для конголезского 
народа

НИКОЛАЕВ. 4 августа. (ТАСС). 
Здесь закончена погрузка на теп
лоход «Архангельск» ста грузовых 
автомашин, комплекта запасных 
частей к ним и ремонтной ма
стерской, предназначенных к от
правке в Республику Конго. Эки-

СОВЕТСКИЙ СОЮЗ ПРИЗНАЛ НЕЗАВИСИМОСТЬ  
РЕСПУБЛИКИ ВЕРХНЯЯ ВОЛЬТА

О Б М Е Н  Т Е Л Е Г Р А М М А М И  
М Е Ж  НУ И.  С.  ХРУЩ ЕВЫ М  И М. ЯМЕОГО

Президент и Председатель Совета Министров Республики Верхняя 
Вольта М. Ямеого прислал Советскому правительству телеграмму, в кото
рой сообщается, что независимость Республики Верхняя Вольта будет 
официально провозглашена 5 августа 1960 года.

4 августа Председатель Совета Министров СССР 11. С. Хрущев на
правил ответную телеграмму М. Ямеого, в которой говорится:

«Советский Союз, неизменно следуя принципам самоопределения на
родов и относясь с глубоким уважением к справедливым национальным 
чаяниям народа Верхней Вольты, торжественно заявляет о признании им 
Республики Верхняя Вольта как независимого государства и о сво
ей готовности установить с ней дипломатические отношения и обме
няться дипломатическими представительствами».

Н. С. Хрущев выражает надежду, что между Советским Союзом и 
Республикой Верхняя Вольта будут развиваться дружественные отноше
ния, отвечающие интересам народов обеих стран, делу международного 
сотрудничества и мира. (ТАСС).

паж судна полон решимости свое-| 
временно доставить эту технику, 
в Конго.

Коммюнике Комитета  
национального единства  

Турции
АНКАРА, 4 августа. (ТАСС). 

Здесь опубликовано коммюнике 
Комитета национального единства, 
в котором говорится, что в по
следнее время «наблюдаются слу
чаи открытых или тайных выступ
лений отдельных элементов про-' 
тив действий Комитета и нового 
правительства».

В целях предотвращения по
добной деятельности, говорится 
в коммюнике, Комитет принял ре-1 
шение создать «революционные 
суды с широкими полномочиями».

Репрессии 
в Южной Норее
ПХЕНЬЯН,  4 августа. (ТАСС). 

Как сообщает пхеньянское радио, 
клика Хо Чжона продолжает ре
прессии против населения Южной 
Кореи, ведущего справедливую 
борьбу против фальсифицирован-1 
ных выборов в национальное со
брание 29 июля.

Согласно сообщениям южноко
рейских телеграфных агентств, 
сегодня только в уезде Корен 
(провинция Северный Кенсан) 
полиция арестовала 29 участни
ков демонстрации протеста.

что волнения остались 
позади, и вместе с тем 
немного разочарован
но воскликнул до
яр . — А я думал те
лочка будет...

Михаил Платонович ходит за  де
сятью коровами. От каждой из них 
он получил уж е по теленку. Весь 
молодняк сохранен.

Составляя суточный рацион, Ми
хаил Платонович всегда учитывает 
продуктивность коровы, ее вес, ап 
петит, привычки. Например, коро
ва «Зорька», живой вес которой 
350  килограммов, при суточном н а
дое в 22 килограмма получает 12 
килограммов сена, 300  граммов 
концентратов на один литр молока, 
27 килограммов силоса, пять кило
граммов ж мыха и 18 килограммов 
корнеплодов.

В минувшем году колхозник по
лучил более 2 .700  килограммов мо
лока от каждой коровы. Свое обя
зательство дояр намного перевы 
полнил.

— Михаил Платонович слов на 
ветер не бросает. Руки золотые у 
него, — говорят о нем в артели.

И правда. Слово дояра твердое. 
Когда обсуждали обязательства на

второй год семилетки, Михаил П ла
тонович Белкания заявил:
• — Семилетка — наше близкое, 
кровное дело. Мы должны выпол
нить ее досрочно. Обязуюсь на
доить не менее 3 .0 0 0  килограммов 
молока от каждой из закреплен
ных за  мной коров. ■

Свое решение Михаил Платоно- 
нович Белкания выполняет с че
стью.

Не так давно пришла работать 
на ф ерм у комсомолка Л иана Га- 
гуа. Опытный дояр помог девуш ке 
советами, добрым, сердечным сло
вом. И теперь Лиана Гагуа — одна 
из передовых доярок колхоза.

И. ГОГОЛАДЗЕ. 
(Корр. «Зари Востока»).

* * •
Н а  с н и м к е :  дояр М. Белкания

из ко л х о за  имени Сталина села Д з в е -  
ли Сенаки Цхакаевского района.

Фото автора.

Секретарю Знаурского райкома КП Грузии
товарищу Г . И. Д ЗА ГО ЕВУ

Председателю Знаурского райисполкома
товарищу Г. Л. МИ ДОДАШВИЛИ

Секретарю Знаурского райкома Л К С М  Грузии
товарищу А.  С, 3  АСЕ ЕВУ  

ВСЕМ Т Р У Д Я Щ И М С Я  ЗН А У РС К О Г О  РАЙОНА
Центральный Комитет КП Грузйи и Совет Министров Грузинской 

ССР поздравляют вас с большими трудовыми успехами в выполнении 
годового плана по продаже государству мяса на 104 процента, моло
к а — на 100,1 процента, яиц — на 101,9 процента, шерсти — на 100 ,4  
процента.

Успехи, достигнутые в увеличении производства сельскохозяйствен
ных продуктов в первой половине текущего года, завоеваны в результа
те самоотверженного труда колхозников, организаторской работы пар
тийных, советских, комсомольских органов, всех работников сельского 
хозяйства, путем дальнейшего экономического укрепления колхозов.

Особенно хороших показателей по продаже государству животновод
ческих продуктов добились колхозы сел: Цнелиси — председатель Табу- 
ев Г. С., Нули —  председатель Торошелидзе Г. П., Ионча — председатель 
Гаглоев Г. И., Авневи — председатель Сиктурашвили Р. И., Мугути — 
председатель Пухаев С. И.

Центральный Комитет КП Грузии и Совет Министров Грузинской 
ССР выражают полную уверенность в том, что взятые вами высокие 
обязательства на 1960  год по развитию общественного животноводства 
и продаже государству мяса, молока, яиц, фруктов и других сельскохо
зяйственных продуктов, а также снижению их себестоимости будут ус
пешно выполнены.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ СОВЕТ МИНИСТРОВ
КП ГРУЗИИ ГРУЗИНСКОЙ ССР
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ЗА ДАЛЬНЕЙШЕЕ РАЗВИТИЕ ОВЦЕВОДСТВА
Овцеводство *— перспектш тад от- 

р а с л  животноводства —  занимает 
одно ш  ведущих мест в сельском хо
зяйстве Грузии.

От дальнейшего развития овцевод
ства во многом зависит увеличение 
производства мяса, шерсти, создание 
обилия сырья для промышленности.
Поэтому работники сельского хозяй
ства республики, осуществляя исто
рические решения XXI съезда партии 
и последующих Пленумов Централь
ного Комитета КПСС, энергично бо
рются за  новый крутой подъем этого 
важнейшего участка сельскохозяй
ственного производства.

Состоянию овцеводства и вопросам 
его дальнейшего развития было по
священо республиканское совещание, 
состоявшееся недавно в Центральном 
Комитете Компартии Грузии. На со
вещании присутствовали партийные 
и советские работники овцеводче
ских районов, председатели колхозов 
и директора совхозов, передовые ж и
вотноводы, ученые и специалисты 
сельского хозяйства.

Совещание открыл вступительным 
словом кандидат в члены Президиума 
ЦК КПСС, первый секретарь Цен
трального Комитета Компартии Гру
зии тов. В. П. Мжаванадзе.

Участники совещания заслушали 
информации из различных районов и 
колхозов о состоянии овцеводства и 
мероприятиях, которые осуществляют
ся на местах для его дальнейшего 
развития. Первым выступил секретарь 
Сигнахского райкома КП Грузий 
тов. 3. Бидзичашвили.

—  Трудящиеся Сигнахского рай- 
она> —  сказал он, — проявляют 
большой интерес к развитию овце
водства. В колхозах с каждым годом 
растет поголовье овец, увеличивается 
их продуктивность. Если в 1959 году 
у нас насчитывалось 90 тысяч овец, 
то в настоящее время эта цифра до
стигла 150  тысяч. Увеличилось про
изводство шерсти. Если в 1958 году 
на каждую овцу в среднем было н а
стрижено по 2,3 килограмма и госу
дарству было продано 100 тшуА шер
сти, то в минувшем году от каждой 
овцы получено по 3 ,3  килограмма, а 
государству продано 300  тонн шер
сти. Денежные доходы от овцеводства 
составили 43,3  процента в общем 
доходе сельхозартелей района.

Широкое внедрение на овцеводче
ских фермах района получил ранний 
окот. Этот прогрессивный метод раз
множения овеп впервые был внедрен 
в колхозе села Дзвели Анага заве
дующим фермой Мчедлишвили и ча
баном Чалабашвили. Проводя ранний 
окот 573  овцематок, они в течение 
двух лет получили от каждых 100 
овцематок 306  ягнят.

В нынешнем году колхозами рай
она, благодаря раннему окоту, от 13 

.овец дополнительна булет пр- 
лучено 100 тонн мяса в  12 тонн 
шерсти, что^дает свыше одного мил

л и о н а  рублей дохода. Больших успе
хов во внедрении новых прогрессив
ных методов размножения овец доби
лись колхозы сел Квемо-Мачхаани, 
Бодбисхеви, Нукриани. В текущем 
году для проведения раннего окота 
осемелено 20 тысяч овцематок.

Как показала практика ряда лет, 
наилучшие результаты при ран
нем окоте дает тушинская овца. Ов
цы этой породы лучше приспосабли- 

■ ваются к условиям отгонной пастьбы. 
Поэтому мы рассчитываем восстано
вить эту овцу в пределах 6 0 — 70 
процентов.

Слово предоставляется председа
телю колхоза имени Сталина села 
Земп-Мачхаани Цителцкаройского 
района тов. Н. Мамаиашвили. Он ос
танавливается на вопросах организо
ванного перегона овеп на пастбища. 
Овцеводам, говорит он, приходится 
сталкиваться с большими трудностя
ми при перегоне отар на пастбища 
из-за неблагоустроенности трасс. 
Раньше на путях перегона были вы
делены места для отдыха, но их пр- 
чему-то перепахали. Теперь овцы ли
шены возможности сделать останов
ку  в пути, что исключительно плохо 
влияет на состояние здоровья живот

ных.
За последнее время в некоторых 

горных районах республики практик 
куется перевозка овец на специально 
оборудованных автомашинах. В на? 
т е м  колхозе насчитывается 38  ты
сяч овец, а автомашин не хватает. В 
таком ж е положении многие другие 
овцеводческие колхозы. Это еще раз 
ставит вопрос о необходимости при
ведения в порядок трасс для перего
на овец.

Тов. Мамаиашвили говорил также 
о необходимости улучшить породный 
состав овец. По мнению работников 
овцеводческой фермы нашего колхо
за, говорит он, надо иметь как ту 
шинскую, так и тонкорунную овну. 
Успех дела решает хороший уход за 
животными. Если животных обильно 
кормить, хорошо за ними ухаживать, 
то овцеводство станет выгодным и 
рентабельным для любого хозяйства. 
Пример этому —  наш колхоз. Ц 
прошлом году его денежный доход 
превысил 12 миллионов рублей, из 
них от овцеводства получено 4 мил
лиона 374  тысячи рублей.

В нынешнем году мы запланиро
вали получить от овцеводства 5 мил
лионов 620  тысяч рублей. Преду
смотрено продать государству 4 .535  
центнеров баранины —  то есть 54 
процента общего количества прода
ваемого мяса.

Заботясь о создании прочной кор
мовой базы для животноводства, за 
последнее впемя мы значительно обо
гатили кормовой рацион овец. Уже 
2 — 3 года овцам дается питательный 
сочный корм. В нынешнем году у 
нас будет заготовлено 2 .500  тонн 
силоса для овец.

В нашем районе, говорит секре
тарь Ахметского райкома КП Грузии 
тов. 3. Узунаш вилн, большое внима

ние уделяется тщательному подбору
породного состава овец. Вот уже 10 
лет мы проводим метизацию овец 
породы рамбулье, имеющих шерсть
более лучшего качества и отличаю
щихся продуктивностью и хорошей 
выносливостью. Прекрасно освоились 
метисы этой породы на летних паст
бищах Главного'Кавказского хребта. 
Сейчас мы думаем вместе с метиса
ми рамбулье развить в некоторых 
колхозах района и тушинскую овцу.

Овцеводы нашего района, говорит 
далее тов. Узунашвили, решили ши
роко использовать опыт известного 
ставропольского чабана, Героя Со
циалистического Труда Ивана Мала- 
шенко, добивающегося замечатель
ных успехов во внедрении уплотнен
ного окота овец. Мы изучаем также 
опыт овцеводов Сигнахского района 
по проведению раннего окота.

На совещании идет разговор о том, 
какую породу овец следует преиму
щественно размножать. Большинство 
овцеводов считает наиболее целесо
образным размножать тушинскую по
роду овец. Она отличается выносли
востью, хорошим приплодом и шер
стью. По нашему мнению, каждый 
овцеводческий район должен разви
вать породу овцы, наиболее соответ
ствующую местным условиям.

О работе овцеводов Ленингорского 
района рассказал председатель рай
исполкома тов. Т. Тигиев. Почти все 
колхозы этого высокогорного района 
занимаются овцеводе гвом, дающим 
свыше 40  процентов их денежных 
доходов.

Отары наших колхозов, говорит 
оратор, насчитывают 81 тысячу го
лов. Сейчас овцы находятся на лет
них пастбищах. Правление и партий
ные организации колхозов уделяют 
большое внимание созданию для ов
цеводов необходимых культурно-бы
товых условий, развертыванию сре
ди^ них широкой агитационно-массо
вой работы.

Затем выступает председатель кол
хоза имени ггГзеты «Правда» села 
К’есало Самгорского района тов. 
М. Хиалов.

Наш колхоз, говорит он, яв 
ляется многоотраслевым хозяйством. 
На опыте многих лет мы убедились 
в рентабельности развития овцевод
ства. Мы выполняем планы продажи 
мяса государству в основном за 
счет баранины. Она нам обходится 
дешево. Овцеводство —  любимое за
нятие наших колхозников. 70 чаба
нов тщательно, со знанием дела 
ухаживают за 12 тысячами овец.

Настоящее совещание должно ре
шить целый ряд вопросов. Для овце
водческих колхозов решающее зна
чение имеют зимние и летние паст
бища. Если вопрос пастбищ решится 
положительно, то мы сможем вдвое 
и_ втрое_ увеличить поголовье овец, 
болынё "производить мяса и шерсти.

Вопросов рационального использо
вания пастбищ коснулся в своем вы
ступлении также начальник Главно
го управления животноводства и ве
теринарии Министерства сельского 
хозяйства Грузинской ССР тов. 
В. Кобахидзе. Он отметил, что многие 
пастбища, как, например, зимние, 
находящиеся на Северном Кавказе, 
полностью не загружены. На них сво
бодно можно добавить еще до 110 
тысяч голов овеп. На северо-кавказ
ские зимние пастбища вместе с ов
цами районы перегоняют крупный 
рогатый скот, главным образом, ко
ров, нетелей и других, а также мно
го лошадей, что совершенно недопу
стимо. ибо это вызывает ухудшение 
пастбищ, поэтому необходимо пре
кратить перегон крупного рогатого 
сКота, а лошадей иметь столько, 
сколько необходимо для обслужива
ния овцеводческих ферм. Серьезное 
внимание должно быть уделено во
просу улучшения пастбищ.

Тов. Кобахидзе обратил большое 
внимание на улучшение породности 
овец в колхозах и совхозах Грузии, 
широкое применение раннего окота, 
как прогрессивного мероприятия, а 
также организацию тпуда в овцевод
ческих фермах. Особо остановился 
оратор на подготовке к зимовке 
1960— 1961 года, ускорении темпов 
заготовки сена, силоса для овец и 
строительства скотопомешений.

—  Как известно. Цалкский район 
является высокогорным, климат здесь 
холодный, — говорит в своем вы
ступлении главный зоотехник район
ной инспекции сельского хозяйства 
тов. С. Симонин.— Несмотря на это. в 
районе имеются условия для широ
кого развития овцеводства. Сейчас в 
колхозах насчитывается 40 тысяч 
голов овец. Неплохо поставлено со
хранение приплода, повышается про
дуктивность овец. Однако у нас бы
ли бы гораздо лучшие показатели, 
если бы мы имели в достаточном ко
личестве пастбища. Несколько лет 
назад у Пас изъяли зимние пастби
ща площадью приблизительно в 4 
тысячи гектаров. Если нам возвратят 
эти пастбища, то поголовье овец бу
дет намного увеличено.

— В овцеводстве Грузии,— сказал 
заведующий овцеводческой фермой 
колхоза села Арбошики Иителцка- 
ройского района тов. А. Багашви- 
ли, —  за последние годы произошли 
значительные изменения в сторону 
улучшения породного состава. Опыт 
показывает, что мы должны иметь 
преимущественно тонкорунную и по
лутонкорунную овну. Вместе с тем 
не следует забывать о тушинских ов
цах. К сожалению, мы с самого на
чала правильно не разобрались в 
целесообразности размножения раз
личных пород. Многие из них не вы
несли местных условий, плохо при
жились. Это еше раз говорит о необ
ходимости уделить больше внимания 
породности и районированию овце
водства.

Оратор отметил, что в 1956 году 
в колхоз впервые были завезены ба

раны породы рамбулье. На первый
взгляд они не понравились овцево
дам. Однако путем скрещивания их 
с тушинской овцой были получены 
положительные результаты как в 
отношении прибавки выхода шерсти, 
так и в увеличении надоев и произ
водства мясА. Таким образом, под
твердилось, что в наших условиях с 
точки зрения настрига, доения и 
производства мяса наиболее целесо
образно развивать полутонкорунную, 
а также тонкорунную овцу.

Овцеводство наши колхозники счи
тают почетным делом. Им заняты 
лучшие люди колхоза. В порядке са
мокритики следует отметить, что мы 
все еще не сумели урегулировать 
бытовые условия чабанов. Мало 
строим для них жилых домов. По на
шему мнению, необходимо доставить 
в горы стандартные дома. Мы полу
чаем и выдаем чабанам обувь, одеж- 
ду, бурки, плащи, но качество их по
шива вызывает справедливые наре
кания. Возьмем, к примеру, бурку. 
Раньше она была довольно широкой. 
Ее можно было и подложить вниз и 
накрыться сверху, человек мог за
кутаться в нее. Новые же бурки 
можно лишь носить, что крайне не
достаточно для чабанов.

С вниманием прослушали участни
ки совещания выступление проф.
А. Натрошвили. Он говорил о поро
дах овец, распространенных в Гру
зии, их свойствах и преимуществах 
для размножения в том или ином 
районе.

В районах Грузии распространены 
тонкорунные, полутонкорунные, по- 
лугрубошерстные и грубошерстные 
овцы. Я считаю целесообразным дать 
предпочтение тонкорунной и полу
тонкорунной овце. Однако надо нам 
размножить и тушинскую овцу, 
шерсть которой известна не только в 
нашей стране, но и за ее пределами.

В Грузии почти в достаточном ко
личестве имеются летние пастбища, 
говорит затем проф. Натрошвили. Од̂ - 
нако в некоторых местах они остают
ся неиспользованными, так как недо
ступны для скота. Этот вопрос сле
дует урегулировать, чтобы максималь
но использовать существующие паст
бища.

На некоторых пастбищах в резуль
тате скашивания трав почва смывает
ся и пастбища становятся почти не
годными. 30 процента* наших 
летних пастбищ непригодны из-за то
го, что там произрастают ядовитые 
травы. Если не уничтожить эти тра-- 
вы, то пастбища еще больше испор
тятся.

Рациональное использование па
стбищ позволит довести поголовье 
овец в Грузии до двух с лишним 
миллионов голов. Считаю необходи
мым вновь возвратиться к вопросу о 
раннем окоте. В 1952 году в совхрзс 
УдаСно такие опыты были произве
дены на двух отарах, В последующие 
годы этгГопыты были повторены. По
лучены хорошие результаты. Ягнята 
раннего окота стригутся за год два 
раза. Этот прогрессивный метод надо 
широко внедрить. Всестороннего изу
чения требует вопрос целесообразно
сти доения овец, так как главное в 
овцеводстве —* получение мжеа и 
шерсти.

В экономике нашей артели, сказал 
председатель колхоза «Сакартвело» 
поселка Сагареджо Сагареджойского 
района тов. Г. Дучидзе, овцеводство 
занимает большое место. Вопросы 
роста поголовья овец, повышение их 
продуктивности находятся в центре 
внимания правления артели, живот
новодов и специалистов. Особое вни
мание уделяется сохранению припло
да. В прошлом году в нашем колхозе 
насчитывалось 6 тысяч овец, а сей
час их число доведено до 10 ты 
сяч. Раньше пропент сохранена» при
плода был низким, а в прошлом го
ду приплод сохранен почти полно
стью. Достигнут хороший выход шер
сти — 3,3 килограмма на каждую ов
цу. В нынешнем году рассчитываем 
получить от каждой овцы по 4 ки 
лограмма шерсти.

В колхозе успешно внедряется ме
тод раннего окота. Нами Уже прове- 
дено искусственное осеменение и на 
каждые 100 овцематок получено 135 
ягнят.

В условиях нашего района, заявил 
секретарь Казбегского райкома КП 
Грузии тов. А. Шадури, наилучшей
для размножения является тушин
ская овца. Необходимо отметить, 
что колхозы горных районов Север
ного Кавказа, имеющие схожие усло
вия, просят у нас тушинскую овцу. 
Надо больше заботиться об улучше
нии этой породы.

И у нас не урегулирован вопрос 
трасс. Небольшие трассы, которые 
имелись на территории Северной Осе
тии, пеликом вспаханы. Я считаю, 
что надо подумать об улучшении си: 
стемы перевозки овец, так как в про
шлом году, например, перевозка 
обошлась дорого.

Значительное внимание на совеща
нии было уделено опыту передовиков 
в деле развития тонкорунного н по
лутонкорунного овцеводства. Многие 
овневоды хорошо освоили правила 
ухода за улучшенными овцами в ус
ловиях отгонного овцеводства. Осо
бое внимание уделяют они уходу за 
овцематками и подбору производите
лей. до начала случки подбирают хо
рошие пастбищные участки для овце
маток. дают им питательные корма. 
На пунктах искусственного осемене
ния случка производится племенными 
баранами-производителями. проверен
ными в отношении высокой продук
тивности приплода.

При подборе баранов-прпизводите- 
лой специалисты уделяют большое 
внимание их живому весу, густоте 
ш р р с т и  и ее качеству.

Совещание особое внимание уде
лило организованному проведению 
окота и максимальному сохранению и 
выращиванию приплода, снижению

процента отхода овец и увеличению
их продуктивности. . _ •

Участники совещания с большим 
вниманием выслушали речь тов. 
В. П. Мжаванадзе. На нашем совеща
нии, говорит он, идет большой дело
вой разговор о развитии овцевод
ства —- важнейшей отрасли обще
ственного животноводства. Забота о 
подъеме овцеводства —  составная 
часть борьбы за крутой подъем всех 
отраслей сельского хозяйства, наме
ченного Коммунистической партией.

На совещании были поставлены 
многие назревшие злободневные во
просы. Многих интересует вопрос о 
том, какой породе следует дать пред
почтение в условиях Грузии. При этом 
в ряде районов считают, что сле
дует преимущественно развивать ту
шинскую овцу. Ее следует размно
жать. Однако не будет правильным 
дать предпочтение одной только ту
шинской овце. В районах, где счита
ют, что для данных конкретных ус
ловий рационально им'еть тушинских 
овец, следует так и поступать. С 
этой целью необходимо точно опреде
лить районы ее распространения. На
до и впредь продолжать работу по 
дальнейшему улучшению тушинской 
овцы, сделать ее более продуктив
ной.

Однако не будет правильным осла
бить внимание к широкому распро
странению тонкорунного и полутонко
рунного овцеводства.* В некоторых 
районах эти породы не ценятся соот
ветствующим образом. Это вызвано 
тем, что за овцами не ухаживают 
хорошо, а потому и не получают же-, 
лаемых результатов. Во время пре
бывания на кизлярских пастбищах в 
беседах с овцеводами я выяснил, 
что они избегают овец породы рам
булье, потому что те плохо переносят 
непогоду, требуют более тщательного 
ухода. Но не надо забывать, что в 
этом, как и любом другом деле, мы 
должны исходить только из интересов 
развития общественного хозяйства. 
Надо больше заботиться о создании 
прочной кормовой базы для овцевод
ства. Какой бы хорошей ни была 
порода, она ничего не даст, если не 
будут созданы соответствующие ус
ловия, не будет достаточного количе
ства кормов.

Тов. В. П. Мжаванадзе остановил
ся на вопросах улучшения пастбищ и 
упорядоченного пользования ими. Из
вестно, что на некоторых пастби
щах очень распространены сорняки. 
Хотя о таких травах существуют раз
личные мнения: одни считают их
ядовитой травой, другие же— наобо
рот, но ясно одно, что чемерица яв
ляется сорняком и ее надо уничто
жать. И это надо сделать в ближай
шие годы.

Мы имеем хорошие пастбища в 
Кизляре. Их сл.едует сохранять и 
у л ф ш а * , А^ожег быть достиг
нуто лишь благодаря й^-енсивной ра
боте. По сравнению* с предыдущими 
годами сейчас на кизлярских паст
бищах лучшее положение. Построены 
жилые дома,- кошары для овец и дру
гие помещения. Вблизи домов посея
ны кукуруза, лук, капуста. Но не все 
колхозы так поступили. Если бы вез
де заботились об этом, тогда чабаны 
были бы всем обеспечены на зиму, а 
овцы получили бы больше кормов.

Чабаны —  люди действительно ге
роического, доблестного труда, до
стойные уважения. В любую погоду 
они только и заботятся об умноже
нии народного добра. Усилия этих 
людей должны быть по достоинству 
■оценены. Им необходимо создать все 
условия для плодотворной и нормаль
ной работы.

В своем выступлении тов. В. П. 
Мжаванадзе уделил большое внима
ние вопросам благоустройства трасс. 
На ряде участков должны быть вос
становлены трассы. Их следует улуч
шить и благоустроить. Районные ко
митеты партии, Министерство сель
ского хозяйства республики должны 
серьезно разобраться в этом деле, уре
гулировать его.

В целях дальнейшего развития ов
цеводства определенную работу ведут 
ученые. Однако надо признать, 
что пока ими не достигнуты же
лаемые. результаты. Необходимо
еще больше укрепить творче
скую связь между деятелями науки и 
практиками. Ученые должны способ
ствовать внедрению нового, прогрес
сивного. Взять хотя бы ранний окот 
овец. Это очень полезное, важное де
ло. У нас есть все возможности для 
того, чтобы широко внедрить его, до
биться более значительных результат 
тов. Интересен также опыт проведе
ния уплотненного окота. Именно этим 
вопросам нашим ученым и специали
стам сельского хозяйства надо уде
лить особое внимание.

Ставится вопрос о дальнейшем ро
сте поголовья овец в колхозах. Не
обходимо изучить, какие возможно
сти и резервы имеются у нас для 
этого в каждом хозяйстве, в районах. 
Ясно одно: у нас имеется очень мно
го неиспользованных резервов. Есть 
все условия для того, чтобы в бли
жайшее время резко увеличить пого
ловье овец. Это намного поднимет 
доход колхозов, даст возможность за
готовить больше мяса и шерсти.

Я хочу, говорит в заключение тов.
В. П. Мжаванадзе, попросить участ
ников совещания, чтобы вы от имени 
Центрального Комитета Компартии 
Грузии передали сердечный привет 
чабанам, бригадирам, специалистам, 
всем, кто в непогоду, в ветер, снег 
и дождь, зимой и летом самоотвержен
но ухаживает за отарами, отдает си
лы и энергию развитию овцеводства— 
этой ведущей отрасли животноводства 
республики. Их героический труд по
зволит добиться того, чтобы иметь 
в Грузии отлично развитое овцевод
ство, успешно выполнить почетную 
задачу создания изобилия продуктов 
животноводства для советских лю
дей. (ГрузТАГ).

Сколько новы х дел прибавилось на к аж д о м  предприятии  п осле ию льского П ленум а! С колько акту
альных задач н ам ечает д л я  себя сейчас к аж д ы й  производственны й коллектив!

Вот и на шахте № 2 « С еверн ая»  тр еста  «К раснодонуголь» , в б ри гаде прославленного  го р н як а  Н иколая Ма
мая, соревнующейся с бригадой ткибульского шахтера Шота Кублашвили, и дут сейчао ж ар к и е  споры , горячие 
обсуждения. Решается вопрос: к ак  бы стрее вы полнить сем илетний план.

Н а  с н и м к е :  Н иколай М ам ай  среди  членов своей б ри гад ы . Ф ото  Г. О болянского.

VIII пленум ЦК ВЛКСМ
Закончил работу продолжавший

ся 2 — 3 августа VIII  пленум Цент
рального Комитета ВЛКСМ. На 
пленуме приняты постановления: 
«О работе комсомольских организа
ций в связи с постановлением июль
ского П ленума ЦК КПСС «О ходе 
выполнения решений XXI съезда 
КПСС о развитии промышленности, 
транспорта и внедрении в произ
водство новейших достижений нау
ки и техники» и «О задачах ком
сомола по организации досуга мо
лодежи».

Пленум ЦК ВЛКСМ  отметил, что 
комсомольские организации про
мышленности, транспорта и строек, 
участвуя во всенародной борьбе за 
претворение в ж изнь исторических 
решений XXI съезда КПСС, н а
правляю т усилия советской моло
дежи на выполнение заданий семи
летки. на решение первоочередных 
задач хозяйственного строитель
ства.

Ш ирокий разм ах приобретает со
ревнование молодежи за звание кол
лективов и ударников коммунисти
ческого труда. Более 3.5 миллиона 
молодых патриотов перевыполнили 
планы по росту производительности 
труда.

Пленум ЦК ВЛКСМ  горячо, ц е
ликом и полностью одобряет Р езо 
люцию июльского Пленума ЦК 
КПСС об итогах Совещания пред
ставителей коммунистических и р а 
бочих партий в Бухаресте, кбторое 
внесло -вы даю щ ийся. вклад в., дело 
укрепления единства меж дународ
ного коммунистического и рабочего 
движения, борьбы народов за  мир, 
разоруж ение и мирное сосущество
вание.против агрессивных действий 
империалистов СШ А  и других к а
питалистических стран. *

Огромная забота Коммунистиче
ской партии, ее ленинского Цен
трального Комитета во главе с то
варищем Н. С. Хрущевым о под
растаю щ ем поколении, большое до
верие, которое оказы вается комсо
молу в решении важнейш их народ
нохозяйственных задач, вдохновля
ют молодежь на новые трудовые 
подвиги во имя коммунизма. .

Заслуш ав доклад Харьковского 
обкома ЛКСМ  Украины «Об уча
стии комсомольцев и молодежи 
Харьковской области в борьбе за 
технический прогресс и улучш ение 
качественных показателе!? произ
водства», VIII пленум ЦК ВЛКСМ 
считает, что работа комсомольских 
организаций по развертыванию  со
ревнования молодежи за досрочное 
выполнение семилетнего Плана, по 
росту производительности труда на 
основе всемерного повышения тем
пов технического прогресса должна 
и впредь составлять важнейш ее 
направление в деятельности Ленин
ского комсомола.

Пленум обязал комитеты ком
сомола обеспечить дальнейшее 
улучш ение боевого шефства над 
ударными комсомольскими строй
ками.

П ленум подчеркнул, что в на
стоящ ее время для успешной мо
билизации комсомольцев и молоде
жи на активное участие в борьбе 
за  выполнение заданий семилетки 
по созданию материально-техниче
ской базы  коммунизма необходима 
боевая, целеустремленная органи
заторская и политическая работа.

В постановлении пленума, при
нятом по докладу первого секрета
ря ЦК ВЛКСМ  тов. С. П. Павлова 
«О задачах комсомола по органи
зации досуга молодежи», отмеча
ется, что комсомольские организа

ции стали активнее привлекать мо
лодеж ь к практическому участию 
в народнохозяйственном и культур
ном строительстве, конкретнее и 
содерж ательнее ведут работу по 
коммунистическому воспитанию 
молодежи.

О рганизация разумного досу
га молодежи, как никогда раньше, 
становится для  комсомола делом 
исключительной важности. Глав
ное, о чем должен заботиться ком
сомол, — так организовать досуг 
молодежи, чтобы помочь ей в ре
шении основной задачи: учиться
ж ить и работать по-коммунистиче
ски.

М ежду тем состояние воспита
тельной работы комсомола, в том 
числе по организации содерж атель
ного, идейно насыщенного досуга 
молодежи, ещ е не отвечает требова
ниям жизни. Комитеты комсомола 
не всегда заботятся о политической 
направленности массовых празд
ников и фестивалей молодежи, о 
воспитательном значении художе
ственной самодеятельности, о раз
витии массового физкультурного 
движения и укреплении низовых 
коллективов физкультуры .

Пленум обязал комитеты комсо
мола, первичные комсомольские 
организации неустанно повышать 
идейно-политический уровень мо
лодеж и. Руководствуясь реш ения
ми XXI съезда партии1, постанов
лением ЦК КПСС «О задачах пар
тийной пропаганды в современных 
условиях», комсомольские органи
зации должны всю свою работу на
правлять на разъяснение молодежи 
политики Коммунистической пар
тии и Советского правительства, 
величайших преимуществ социа
лизма перед капитализмом, на вос
питание юношей и девуш ек в духе 
трудолю бия, советского патриотиз
ма и пролетарского интернациона
лизма, в  духе гордости за  выдаю 
щ иеся достижения нашей Родины.

В условиях сосуществования 
стран с различными общ ественны
ми системами и дальнейш его обо
стрения борьбы меж ду двумя идео
логиями первостепенной задачей 
комитетов комсомола является 
дальнейш ее усиление идейной з а 
калки юношей и девуш ек, повыше
ние их политической бдительности. 
Надо развивать у молодежи комму
нистическую принципиальность и 
непримиримость к любым проявле
ниям буржуазной морали, к нару
ш ителям общественного порядка, 
правил социалистического общ ежи
тия. \

Необходимо пропагандировать 
среди молодежи примеры высоко
производительного труда, овладе
ния культурой, знаниями — весь 
опыт труда и жизни по-новому, 
рождаю щийся в коллективах ком
мунистического труда.

Комитетам комсомола в органи
зации досуга молодежи надо исхо
дить и з указаний XXI съезда 
КПСС о развитии общественных 
форм жизни, широко распростра
нять коллективные формы досуга, 
помогающие воспитанию нравст
венных черт человека коммунисти
ческого общества.

Долг комсомольских организа
ций — больше уделять внимания 
дальнейш ему развитию  художест
венной самодеятельности.

Пленум ЦК ВЛКСМ  считает, что 
комсомольские организации долж 
ны решительно улучш ить пропа
ганду литературы  и искусства. 
Комсомольские организации обя
заны  позаботиться о дальнейшем

привлечении юношей и девушек 
распространению книги, увеличить 
количество общественников—рас 
пространителей книги в ближайшие 
год-два до 30 0  тысяч человек.

Пленум потребовал от комсо
мольских организаций дальнейше
го развития среди молодежи физи 
ческой культуры  и спорта как важ 
ного средства коммунистического 
воспитания, активного отдыха, 
репления здоровья и подготовки 
молодежи к труду и защите социа 
листнческой Отчизны,

П родолжая поход комсомола 
повышение культуры  молодежи — 
построить в течение двух-трех ле 
силами молодежи 15 тысяч клу 
бов, 20  тысяч киноаппаратных, 
тысяч туристических баз и панеио 
натов, благоустроить 5 0  тысяч куль 
турно-просветительных учрежде
ний, развернуть строительство ту 
ристско-оздоровительных лагерей 
предприятий культурно-бытового 
обслуживания населения, радиофи 
кацию населенных пунктов, обо
рудовать пункты проката культур
ного и спортивного инвентаря. Мо 
лодежь должна принять еще более 
активное участие в благоустрой
стве городов и сел, озеленении их 
территории, взять шефство над 
местами загородного отдыха тру
дящихся.

Пленум указал , что главное 
организации досуга молодежи — 
развитие ее инициативы и сам о  
деятельности. Комитетам комсомо
ла следует развернуть более ш иро
кое обучение юношей и девушек 
общественным профессиям. Пле 
нум одобрил инициативу деятелей 
искусства Белоруссии, М осквы , 
Новосибирска, ведущ их во в н ера
бочее время, на общественных на
чалах активную работу по повыше 
нню культуры  молодежи, и при
звал широкие слон советской ин
теллигенции последовать их заме 
нательному примеру.

Особое внимание комсомольских 
организаций обращ ено на необхо
димость лучш е организовать досуг 
сельских юношей и девушек, раз
вивать шефство городских к о ч ео  
мольских организаций над селом, 
оказывать методическую и тв о р ч е 
скую помощь сельским к л убам , 
коллективам физкультуры , помо
гать в проектировании и строи-, ель- 
стве сельских культурно-бытовых 
объектов.

Комитеты комсомола совместно 
с профсоюзными организациями и 
учреждениями торговли должны 
участвовать во внедрении прогрес
сивных форм обслуживания в ра
боте магазинов, столовых, кафе, 
ресторанов.

Пленум ЦК ВЛКСМ  подчерк
нул, что организация досуга моло
дежи не может рассматриваться 
как кратковременная кампания. 
Речь идет о решительном подъеме 
всей идейно-воейитательной работы 
с молодежью в свободное врем 
об усилении влияния каждого ком
сомольского коллектива на молодо
го человека.

Пленум ЦК ВЛКСМ  от имени 
комсомольцев, юношей и девушек 
страны выразил благодарность 
родной Коммунистической партии 
за ее неустанную заботу о моло
дежи. Пленум заверил ленинский 
Центральный Комитет КПСС, что 
комсомольцы, все юноши и девуш
ки будут и впредь беззаветно слу
жить делу коммунизма, настойчиво 
учиться ж ить и работать по-комму
нистически. (ТАСС).

Книга о дружественном визите 
Н. С. ХРУЩЕВА в Австрию

Незабываемой страницей в исто
рию советско-австрийских отноше
ний вошла недавняя поездка Пред
седателя Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева с государственным ви
зитом в Австрию. 9 дней находились 
глава Советского правительства и 
сопровождающие его лица на госте
приимной австрийской земле. Мис
сии мира и посвящена изданная Гос- 
политиздатом массовым тиражом 
книга «Дружественный визит. Пребы
вание Н. С. Хрущева в Австрии 
30 июня — 8 июля 1960 г.*.

Репортажи о проводах Н. С. Хру
щева на Внуковском аэродроме и 
теплой, сердечной встрече главы Со
ветского правительства населением 
австрийской столицы 30 июня, речи 
К. С. Хрущева, президента Австрий
ской Республики А. Шерфа, феде
рального канцлера Ю. Рааба, вице- 
канцлера Б. Питтермана и других де
ятелей Австрии в дни пребывания

главы Советского правительства в 
этой стране... Все эти материалы уже 
были напечатаны в газетах, но, соб
ранные теперь в одной книге, они да
ют более широкую картину деятель
ности Н. С. Хрущева, направленной 
на благо мира, на то, чтобы добить
ся дальнейшего укрепления хороших 
отношений, сложившихся между 
СССР и Австрией.

Страница за страницей в книге 
рассказывается о путешествии Н. С. 
Хрущева по Австрии, волнующих 
встречах его с талантливым и тру
долюбивым народом этой страны. 
Где бы ни появлялись глава Совет
ского правительства и другие совет
ские гости — на Венском автозаводе 
или металлургическом комбинате
«Фест», на родине Моцарта — в го
роде Зальцбурге, в Каринтии, Шти- 
рии, австрийские трудящиеся всюду 
восторженно приветствовали их, вы

ражали чувства дружбы к совете 
му народу.

В книге публикуются сообщени 
встрече Председателя Совета Ми 
стров СССР Н. С. Хрущева с член; 
федерального правительства Австр 
о советско-австрийских перегово 
пц культурным связям, с о в е т а  
по экономическим вопросам. Читг 
ли найдут в книге текст выступле 
Н. С. Хрущева по радио и телеви 
нию Австрии, сообщения о пресс-и 
ференции в Вене и совместное со< 
ско-австрийское коммюнике, сви 
тельствующее о том, что Совете 
Союз и нейтральная страна АвстЕ 
как равноправные партнеры, мо 
хорошо дружить во имя мира и п 
гресса.

В заключение книги помешена р 
Н. С. Хрущева на Всероссийп 
съезде учителей 9 июля 1960 гс 
значительная часть которой пос 
щена впечатлениям о поездке в 
стрийскую Республику. (ТАСС).
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Возрожденные республики
Беседа агитатора

проводит беседу слуш ателям и .
Фото М. К вирикаш вили.

НА БУМАГЕ 
А НА ДЕЛЕ

ГЛАДКО,
ШАТКО

Падо ли доказывать, что шаблои
в агротехнике, зоотехнике и внед
рении новых методов приводит к 
плохим результатам? Но, видно, еще 
не все специалисты в тресте жи
вотноводческих совхозов и даже в 
республиканском Министерстве сель
ского хозяйства поняли эту истину.

Беспривязный способ содержания 
скота —  сравнительно новый про
грессивный способ, применяемый в 
разных зонах страны. Он значитель
но повышает производительность 
труда, снижает себестоимость про
дукции и, безусловно, имеет ' боль
шое будущее. Но прежде чем внед
рить его, надо серьезно изучить и 
обобщить опыт передовых хозяйств, 
с учетом условий нашей республики. 
Между тем специалисты треста и ми
нистерства пытаются перенести бес
привязный способ в совхозы и кол
кое >1 без учета местных условий и 
возможностей. В нынешнем году но
вый способ содержания скота дол
жен б ы ть внедрен в 18 совхозах и 
7 колхозах республики.

По одно дело план, а другое *— 
практическое осуществление его в 
хозяйствах. Прошло уже больше семи 
кесяцев, и возникает вполне закон
ный вопрос: как выполняется в рес- 
пу лике план внедрения беспривяз
ного содержания скота? Этот вопрос 
застал врасплох зоотехников Управ
ления животноводства министерства. 
Они не знали, что на него ответить. 
Только через три дня, после того 
как были запрошены районы, нам 
ответили, что ни в одном колхозе 
пока этот метод не внедрен, а в 
Абхазской АССР до сих пор еще не 
могут даже подобрать хозяйство. В 
тресте же нам назвали три совхоза, 
в которых внедряется беспривязное 
содержание. Однако выяснилось, что 
в двух из них —  Элдарском и Ку- 
ларском совхозах— начали было внед
рять беспривязное содержание ско
та, но, не справившись с этим де
лом, отказались от него. Спрашива
ется, почему не справились? Да по
тому, что это новое дело переноси
лось в совхозы без учета местных 
Условий, и хозяйства по-настоящему

ОТ  Б Е Р Е Г О В  Б а л т и к и  д о  
Т ихого  океана раскинулась 
наша великая Родина. На 

необозримых просторах ее. куда 
ни кинешь взгляд — всюду тру
дится, творит советский человек.

Претворяя в  ж изнь начертанную 
XXI съездом КПСС программу 
коммунистического строительства, 
каждый из нас сегодня мысленно 
обращ ается к  тому, кто создал 
славную Коммунистическую пар
тию. первое в мнре государство ра
бочих и крестьян, в котором хозяи
ном страны, своей судьбы являет
ся рядовой труженик.

Ленин!.. С благоговением и  гор
достью произносят это дорогое имя 
миллионы людей не только в на
шей стране, оно на устах трудя
щихся во всех частях света.

Все те блага ж изни, которыми 
пользуются сегодня строители ком
мунизма. завоеваны  под руковод 
ством созданной Лениным Комму
нистической партии.

«Внуки наши, —  говорил Вла- 
. 0  димир Ильич. — как диковинку, 

будут рассматривать документы и 
памятники эпохи капиталистиче
ского строя. С трудом смогут они 
представить себе, каким образом 
могла находиться в частных рунах 
торговля предметами первой необ
ходимости, как могли принадле
ж ать фабрики и заводы  отдельным

не подготовились к нему, плохо ра
зобрались в технологии.

В общем, с беспривязным содер
жанием —  на бумаге гладко, а на 
деле шаткоТ

_]) Самгорском молочном совхозе 
мы ознакомились с опытом внедре
ния беспривязного содержания. Ка
залось бы, что в этом хозяйстве, на
ходящемся в черте т . Тбилиси, поч
ти под боком у треста и министер
ства, дело должно было быть по
ставлено хорошо. Но и здесь не все 
обстоит благополучно.

Правда, в этом совхозе (директор 
А. Гасанов, главный зоотехник 
Г. Табатадзе) как будто неплохо 
организовали территорию, труд ра
бочих. Во втором отделении (уп
равляющий М. Чхенкели) переобо
рудовали часть скотного двора, вы
делили около коровника участок, 
огородили его, сделали навес с от
крытым Фасадом для отдыха и ук
рытия коров на случай непогоды.

Труд рабочих здесь был специали
зирован. Две доярки —  Пуша Томи
лина и Галя Галицкая —  занимались 
только дойкой и раздачей комби
корма. На скотника Мамеда Оджах- 

.вердиева возложена обязанность 
расстилать подстилку, оправлять 
скирды грубых кормов, задавать 
сочные корма. Эти три человека и 
обслуживали 72 коровы.

Важнейшим условием внедрения 
беспривязного содержания скота яв 
ляется создание прочной кормовой 
базы. При недостатке кормов и от
сутствии привязей более сильные 
коровы поедают больше за счет сла
бых и более молочных. В Самгор
ском совхозе так и получилось. Ко
ровы недополучали сочные корма. 
Достаточно сказать, что кормовой 
свеклы не хватило даже на месяц.

Больше всего в хозяйстве загото
вили сена. Но и этого корма беспри
вязные коровы не получали вволю. 
Расчеты показывают, что на корову 
израсходовано в сутки в среднем 
8 килограммов сена, тогда как при 
недостатке других кормов надо было 
скормить не меньше 12. Недоста
ток кормов сказался на продуктив
ности животных. К 1 июля на коро

ву было надоено в среднем 1.315 
килограммов молока при годовом 
обязательстве 2 .900.

В совхозе готовились перевести 
на беспривязное содержание еще 80 
коров. Уже готов крытый навес, вы
делена выгульная площадка. Но... 
этому хозяйству не суждено было до
вести неплохо начатое новое про
грессивное дело до конца. По распо
ряжению треста этим теперь должен 
заняться организованный в начале 
июля Руставский свиноводческий 
совхоз (?!)

Будет ли специализированный 
свиноводческий совхоз продолжать 
начатое Самгорским молочным совхо
зом важное дело? Вряд ли!

Три совхоза, о которых говори
лось выше, располагают гораздо 
большими возможностями, чем боль
шинство хозяйств, в которых запла
нировано внедрение беспривязного 
содержания. Но где гарантия, что 
в других хрзяйствах не получится 
то же самое, что произошло сперва в 
Элдарском и Куларском совхозах, а 
потом и в Самгорском?

А гитатор А. Ц х ак ая  — часты й гость в  дом е М  7  по площади 
А лаверд ова. Ж и вы е, со держ ательн ы е беседы  его вы зы ваю т большой 
интерес слуш ателей . Недавно по просьбе жильцов А. Цхакая про
вел  беседу, посвященную 40-летию установления Советской власти в 
братских  республиках  З а к а в к а зь я .

Ниже приводится запись этой беседы.

В ПЯТЬ РАЗ  
ДЕШ ЕВЛЕ <

Единственный в республике 
Тбилисский шиноремонтный за
вод, пожалуй, самое малень
кое предприятие в республике. 
Его коллектив насчитывает все
го 43  человека. Но количество 
продукции, выпускаемой заво- 
дом-малюткой, довольно внуши
тельное — 100  отремонтиро
ванных покрыш ек в  день.

В начале этого года на заводе 
был построен новый вулканиза
ционный цех, где все трудоем
кие работы механизированы.

Ежедневно с разны х концов 
республики сюда поступает
Л п п и т л о  и л  п н и о л т п л  И ЗНОШ вН-большое количество 
ных шин.

Покрышки, отремонтирован
ные на заводе, по своим ходо- 

11 вым качествам почти не уступа
ют новым и обходятся в пять 
раз деш евле. К концу семилет
ки число отремонтированных 
покрышек будет доведено до 
130 тысяч ш тук в год.
Л Л А Л Л Л М Л Л Л Л Л Л Л Л Л Л Л Л / ^ ^

лицам, как мог один человек 
эксплуатировать другого, как мог
ли сущ ествовать люди, не зани
маю щиеся трудом».

О. М енжинская — домохозяйка:
А ведь сорок лет назад было имен
но так.

А гитатор: Теперь это уже об
ласть истории. Великий Октябрь 
положил начало новой эпохе, пре
вратив фабрики н заводы, шахты 
и ж елезны е дороги, землю и леса 
в собственность народа. Возьмем, 
к примеру, наши закавказские рес
публики.

В дружной, братской семье со
ветских народов ж ивут трудящ иеся 
Грузни, А зербайдж ана, Армении. 
Сорок лет назад, под руководством 
Коммунистической партии и с по
мощью русских братьев, они сбро
сили ненавистное иго помещиков и 
капиталистов, их прихвостней — 
местных националистов — мень
шевиков, даш наков, мусаватистов 
и установили Советскую власть

28 апреля 1920 года в А зер
байдж ане, 29  ноября 1920 года в 
Армении и 25 ф евраля 1921 года в 
Грузии —  три светлы е, незабывае
мые даты . В эти памятные дни 
Баку, Ереване и Тбилиси взвилось 
алое знамя Советов, возвестив о на
чале новой ж изни, новой истории, 
небывалого расцвета экономики и 
культуры  народов Закавказья .

Сегодня на нашей беседе присут
ствуют грузины, русские, армяне, 
азербайджанцы. Некоторые из вас. 
очевидно, сами были свидетелями 
тяж елого прошлого трудящихся 
Закавказья , другие знают о горь
кой доле старших поколений, их 
страданиях и лиш ениях по расска
зам  отцов и дедов.

Ведь у  рабочих н крестьян Гру
зин, Армении, А зербайдж ана, как 
и у  всех людей, бы ла своя родина, 
которую они любили. Но по сути 
дела они были лиш ены отечества, 
потому что все богатства — земля, 
ее недра, заводы, фабрики —  все 
принадлеж ало кучке эксплуатато
ров.

Но вот пришла весна 1920 года.
| Первыми в Закавказье провозгла
с и л и  Советскую власть трудящ ие

ся  А зербайдж ана. С тех пор 
прошло много весен в жизни сво
бодного, счастливого азербайджан
ского народа, отмеченных больши
ми трудовыми успехами, бурным 
ростом экономики • республики.
В апреле нынешнего года Совет
ский А зербайдж ан отметил свою 
сороковую весну. В зглянем на кар
ту Азербайджанской С С Р . Многие 
обозначенные на ней города и се
ла  республики, ее экономические 
центры появились после установ
ления Советской власти.

В годы пятилеток один за  дру
гим вступали в строй новые пред
приятия тяжелой индустрии, разви
валась легкая и маш иностроитель
ная промыш ленность, энергетика 
А зербайдж ана. П осле войны на
чали давать продукцию такие 
крупные объекты , как Ново-Бакин
ский нефтеперерабатываю щ ий за
вод, трубопрокатный и алюмине- 
вый заводы в Сумгаите, Дашкесан- 
ский железны й рудник, откуда по
ступает руда на металлургический 
завод в Рустави, завод синтетиче
ского каучука. Карадагский цемент 
ный завод, М ингечаурская ГЭС, 
снабжающ ая электроэнергией и на
шу республику. Бакинский тонко
суконный комбинат и др.

Раньше А зербайдж ан ввозил 
почти всю необходимую ему про
мышленную продукцию, начиная 
с машин и кончая ситцем, лам по
выми стеклами и спичками. Теперь 
ж е республика вывозит более 120 
наименований промышленной про
дукции, и в том числе ценнейшее 
оборудование, в страны  Европы. 
Азии и Африки.

В 1959 году здесь было произ
ведено промышленной продукции в 
15,4 раза больш е, чем в  1913 году, 
и в 35 ,8  раза  больш е, чем в 1921 
году.

М. П апава — домохозяйка: Чем 
объяснить такой «упадок промыш 
ленности к 1921 году?

Агитатор: На экономике А зер
байджана, как  и Армении и Гру
зии, тяж ело отразились годы пер
вой мировой империалистической 
и гражданской войн, но главны 
ми виновникам и всех бед азер-н. Я Р О В .
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Строить ШКОЛЫ
Время не ждет

быстрее и лучше

Н а с н и м к е :  памятник
площади гор. Еревана.

Давиду Сасунскому на привокзальной 

Фото Д. Саркисяна.

СТ РО И Т ЕЛ ЬС Т В О  атенской 
ш колы-интерната в Горий- 
ском районе идет полным 

ходом. Мы встретились здесь с 
прорабом Георгием Джоджиш вили, 
который подробно рассказал  о том. 
как ведется сооружение этого важ 
ного объекта, показал стройку, по
знакомил с ее передовыми людьми.

Строит интернат первый участок 
строительного треста №  3. Если 
существующие темпы строитель
ства интерната, рассчитанного на 
320  учеников, будут выдерж аны  до 
конца, слово свое строители вы 
полнят с честью . А их обязатель
ство заклю чается в том, чтобы за
верш ить сооружение комплекса 
зданий до начала нового учебного 
года, к 20 августа.

Учебный корпус ш колы-интерна
та почти закончен. Хорошо идут 
работы в спальном корпусе, здесь 
уже закончена отделка двух эта
жей. Ежедневно здесь работает 
14 0 — 150 человек. Строительству 
школы-интерната активно помога
ют колхозники, чьи дети будут 
учиться в этом интернате.

Хорошо работают на строитель
стве ш тукатур Ануш еван Джило- 
вян, бетонщик Георгий Джиошви- 
ли, плотник Нодар М аханашвили и 
другие.

— Я здешний, атенский,—ска
зал  плотник В ладимир Ш авдитуа- 
ш вили,— и мне очень приятно, что 
в моем родном селе строится эта 
ш кола, в которой будут учиться 
наши дети и внуки.

Хорошую инициативу проявил 
коллектив атенской средней шко
лы, организовавш ий ученические 
строительные бригады. На стройку 
ежедневно приходят 6 бригад 
школьников, в основном учащ иеся 
старших классов. М олодежь шко
лы  получает здесь хорошую прак
тику.

И все ж е, несмотря на неплохое 
в общем положение, на стройке

имеется немало недочетов, серьез
но мешающих разм аху работ.

Строители До сих пор не имеют 
материалов для  электропроводки, 
которыми их никак не может обес
печить М инистерство просвещения 
Грузинской С С Р. А время ведь не 
ждет. Поэтому начали отдел к \ 
стен, не сделав электропроводки, 
которая по проекту должна быть 
внутренней. П ридется, после того 
как привезут материалы , ломать 
ош тукатуренные стены. Около 10 
тысяч рублей будет выброшено на 
ветер.

Время не ж дет, об этом не дол
жны забы вать не только строители, 
но и работники М инистерства про
свещения Грузинской С СР. Важ
нее дела, чем ш кольны е стройки у 
них сейчас не может быть. Строи
тели атенской школы-интерната 
должны как можно быстрее полу
чить все необходимые материалы 
и техническую  документацию.

Ш . МАХАРОБЛИДЗЕ.
(Корр. Зари Востока»).

Н а  с н и м к е :  новое здание 60-й тбилисской средней школы, откры
вающееся 1 сентября нынешнего года.

Фото Э. Песова.

ГОРЯЧАЯ ПОРА ПОДГОТОВКИ

В ЦАРСТВЕ ПЕРНАТЫХ
Смуглую девушку в 

белом халате, которая 
Держит лукошко с кор- 
м°м, окружили цыплята. 
Это.— молодая птичница 
‘амара Хурцидзе. Окон
чив среднюю школу, она 
п«шла работать на Цхал- 
тУбскую межрайон н у ю 
птицеводческую инкуба- 
т°рную станцию.

Девушка проявила боль
шое трудолюбие. И до
билась отличных резуль
татов. За Тамарой Хурци- 
Дче закреплено 3.000 цып
лят, которых она должна

вырастить до трехмесяч
ного возраста. Т. Хурци
дзе обязалась сохранить 
и вырастить 80 процен
тов цыплят вместо 72 по 
норме.

Читатель, вероятно, уди
вится. что, рассказывая 
об инкубаторной станции, 
мы говорим о выращива
нии цыплят. Но это дей
ствительно так. В нынеш
нем году здесь впервые 
был организован цех по 
выращиванию цыплят, ко
торых держат до 3-месяч- 
ного возраста, а затем

сдают цхалтубским сана
ториям. В этом году са
натории Цхалтубо полу
чат с инкубаторной стан
ции 17,5 тонны птичьего 
мяса.

Более десяти лет суще
ствует Цхалтубская меж
районная птицеводческая 
инкубаторная стан ц и я. 
Она обслуживает колхозы 
Цхалтубского, Зестафон- 
ского, Тержольского, Мая
ковского и Ткибульского 
районов. За время своего 
существования станция 
передала колхозам этих

районов до 5 миллионов 
цыплят.

Два инкубатора меж
районной станции одно
временно вмещают 79 ты
сяч яиц. В результате лю
бовного отношения к делу 
работниц инкубаторного 
цеха Нателы Мукерия и 
Циалы Кучухидзе здесь 
достигнут высокий про
цент выведения цыплят.

Коллектив станции взял 
обязательство в этом году 
получить 450 тысяч голов 
птицы.

М. ГВЕЛУКАШВИЛИ.

М еньше месяца осталось до 
начала нового учебного года. 
Ш кольники сейчас отдыхают в 
пионерских лагерях , помогают сво
им отцам и матерям убирать бога
тый колхозный урож ай, а у работ
ников органов просвещ ения и 
строителей — горячая пора. П ол
ным ходом идет по всей республи
ке ремонт ш кольных зданий, стро
ятся новые, ведь 1 сентября все 
должно быть готово, все должно 
блестеть, как и положено в этот 
праздничный день.

Со всех концов республики в 
нашу редакцию  поступают сооб
щения о ходе подготовки к зан я 
тиям.

Вот первое из таких сообщений, 
оно пришло из Телавского района. 
Уже в течение нескольких лет твлав- 
цы ведут борьбу за  перевод всех 
школ района на односменные зан я
тия. Сделано немало, и заветная 
цель недалека. Этим летом колхо
зы  сел Руиспири, Вардисубани, 
Ш алаури, И калто и других при
страивают к сущ ествующ им ш коль
ным зданиям по 4 — 8 классных 
комнат.

Важным событием в жизни 
района будет перевод учащ ихся 
девяты х классов цинандальской. 
ванатской, напареульской, пша- 
вельской школ на производствен
ное обучение. Сейчас в этих шко
лах деятельно готовят производ
ственную базу, необходимую для 
нового метода обучения.

О ходе строительства нового 
здания средней ш колы  имени Чав- 
чавадзе в К варели рассказы вает в 
своем письме заведую щ ий район
ным отделом просвещ ения Г. Кев

О Б З О Р  ПИСЕМ  
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лишвили. Ш кола долж на вступить 
в строй 1 сентября. Заранее зак у 
пается необходимый инвентарь, 
завозятся дрова на зиму.

Вопросы подготовки школ и дет
ских учреждений к новому учеб
ному году рассмотрела сессия Ква- 
рельского районного Совета депу
татов трудящ ихся.

В Кварельском районе продела
на немалая подготовительная ра
бота для выполнения закона о 
всеобуче. В зяты  на учет 8 2 8  де
тей. впервые идущ их нынче в ш ко
лы, возвращ ены в  ш колы 4 8  под
ростков, оставивших учебу по раз
личным причинам.

А  вот ещ е одно письмо. Его при
слал из Аспиндзского района зав е 
дующий районным отделом про
свещ ения В. Тамазаш вили. В райо
не 22 школы, и в 15 из них капи
тальный и текущий ремонт уж е за 
кончен. Разве можно не поздра
вить с этим успехом тружеников 
района, которые сейчас прилагают 
все усилия, чтобы в срок завер 
шить строительство семилетней 
школы в селе Оргора.

Но в письме т, Тамазаш вили го
ворится не только об успехах. Он 
вполне справедливо критикует 
председателя колхоза села Дзвели 
Д. Зедгенидзе, срываю щ его при
стройку двух классных комнат к 
зданию  семилетки, председателя 
Толошского сельсовета Ш . Мели- 
кидзе и директора средней школы 

Толошн П. Цинцкаладзе,

Внимание М инистерства просве
щения Грузинской С С Р должен

в селе
затягиваю щ их капитальный
монт школьного здания.

ре-

привлечь тревожный сигнал о не
хватке учителей в Аспиндзском 
районе. В средних школах сел 
Хизабавра и Д ам ала, в дзвельской 
и оргорской семилетках до сих пор 
нет преподавателей иностранных 
языков. Из-за этого в прошлом го
ду. например, в толошской школе 
немецкий язы к преродавал не спе
циалист, что, конечно, не могло 
не сказаться на качестве обучения.

Интересные ф акты  заботы кол
хозов о воспитании молодого поко
ления сообщ ает заведую щ ий Зуг- 
дидским районным отделом про
свещения А. Читанава.

Передовой в районе колхоз 
имени С талина села Ингири (пред
седатель И. К антария) полным хо
дом ведет строительство школы- 
интерната. 1 сентября э^от интер
нат. впервые в  Грузии построен
ный на колхозны е средства, всту
пит в строй. П римеру ингирцев 
последовали многие другие колхо
зы, выделивш ие на строительство 
интернатов значительны е средства.

Вместе с тем  т . Читанава сооб
щ ает о больш их недостатках в 
снабжении ш кольных строек строй
материалами. С амтредская лесоба- 
за пытается «сплавить» строите
лям пиленый лес, не пригодный 
даже на дрова.

Подготовка к новому учебному 
году вступает в решающую ф азу . 
Все ярче разгорается соревнование 
за лучш ую встречу праздника 
1 сентября, развернувш ееся сейчас 
по всей, республике.

байджанского народа являлись •  те  
время его злейш ие враги — муса
ватисты. хозяйничавш ие в стране ■ 
уничтожавшие ее богатства.

В преддверии сорокалетнеге 
юбилея находится Советская А рме
ния. Она празднует знаменатель
ную дату 29 ноября. За  эти го
ды  в жизни армянского народа 
произошли разительны е пере
мены. Некогда нишая н обездо
ленная окраина бывшей царской 
империи превратилась в цвету- 
щую социалистическую респуб
лику с высокоразвитой промыш
ленностью и крупным механизиро
ванным коллективным сельским 
хозяйством. До революции Арме
ния почти не имела промыш ленно
сти. А сегодня она вывозит в 32 
страны мира около 50  видов про
дукции.

Ж емчуж иной ерш ей страны на
зываю т Советскую Грузию, сорока
летие которой исполняется 2 5  фев
раля 1961 года. На наших главах 
день ото дня богаче и краш е ста
новится родная Грузия. Растут ее 
индустрия, многоотраслевое сель
ское хозяйство. Рядом со столицей 
республики с ее  разнообразной 
промышленностью — машинострои
тельной и станкостроительной,элек
тротехнической и приборострои
тельной—все более расш иряется, 
увеличивает выпуск продукции ги
гант грузинской металлургии —З а
кавказский металлургический за
вод имени И. В. Сталина в Руста
ви. далеко за  пределами республи
ки славятся кутаисские автомоби
ли, чиатурский марганец, горий- 
ские консервы  и другие виды про
дукции. В прошлом году выпуск 
валовой продукции промышленно
сти в республике возрос по сравне
нию с 1913 годом более чем в 35 
раз.

А как изменился внешний об
лик сел республик Закавказья! 
Кому из нас не приходилось бы
вать в деревне, видеть цветущие 
колхозные сады и нивы, новые 
электрифицированны е, красиво об
ставленные дома колхозников. Лю 
ди своим трудом создают изобилие 
сельскохозяйственных продуктов и 
сполна пользую тся продуктами 
своего труда.

Т . Б ериш вили — домохозяйка: 
Мы помним о замечательном успехе 
грузинских чаеводов. Они собрали 
и сдали в минувшем году государ
ству 140 ты сяч тонн сортового 
чайного листа.

А гитатор: Совершенно верно.
Чай составляет богатство нашей 
республики. Больш их успехов д о 
стигли и наши друзья — азербай
дж анские и арм янские полеводы, 
хлопководы, виноградари.

М. А вак ян — пенсионер: Я ран ь
ше подолгу ж ил в А зербайдж ане. 
Там крестьяне до революции не 
имели понятия ни о какой сельско
хозяйственной техн ике, К1*эме де
ревянных сох— хышей да примитив
ных плугов. А сейчас на полях —  
тысячи тракторов и комбайнов, де
сятки тысяч культиваторов, сеялок 
и других орудий. И все это при
надлеж ит колхозу, народу.

А гитатор: Все это способствует 
подъему сельского хозяйства, уве
личению богатств колхозов.

Мы с вами являем ся такж е сви
детелями небывалого культурного 
роста трудящ ихся. Видим успехи 
братских республик в науке, в ли
тературе и искусстве, просвещении 
и здравоохранении. Н апример, на
ша республика является республи
кой сплошной грамотности. У нас 
более 4 .2 0 0  ш кол, 18  высших 
учебных заведений. К  услугам 
трудящ ихся тысячи клубных уч
реждений, библиотек, сотни кино
театров. театры , музеи и т. д. У 
нас имеется А кадемия наук. А ка
демия сельскохозяйственных наук, 
а в минувшем году вступил в строй 
атомный реактор. Пуск его позво
лил ученым нашей республики, а 
такж е Армении и А зербайдж ана 
разрабаты вать и реш ать важ ней
шие теоретические и практические 
вопросы, связанны е с использова
нием атомной энергии в мирных 
целях.

О громные планы  развития на
родного хозяйства, культуры  наме
тили трудящ иеся Грузии, А зер 
байдж ана. Армении на семилетие. 
Очень многое предусмотрено в этом 
плане и для вас. домохозяек, для  
облегчения ваш его домаш него 
труда.

Недавно закончил свою работу 
июльский Пленум ЦК КПСС. В 
реш ениях Пленума ещ е раз отра
ж ена великая  борьба наш ей п ар 
тии за  ускорение строительства 
коммунизма, за  повышение м ате
риального благосостояния народов 
нашей страны . Н ачертав большую 
программу строительства на семи
летие, советские люди уверены , 
что выполнят и перевыполнят ее. 
Залогом  этого является свободный, 
творческий труд человека, радость 
созидания на благо всего общ е
ства, а главное, братская друж ба 
наших народов, примеры которой 
мы видим ежедневно.

К л у б
железнодорожников

расширяется
Клуб имени Плеханова — одно из 

излюбленных мест отдыха железнодо
рожников. В связи с созданием при 
клубе народного театра и универси
тета культуры было решено его ре
конструировать.

В результате переоборудования на« 
много увеличится площадь клуба, 
будут расширены помещения для са' 
модеятельных кружков и библиотеки, 
читальный зал, книгохранилище, зал 
заседаний.

Главный фасад клуба будет обли* 
цован экларским камнем. Работы п« 
реконструкции клуба закончатся » 
конце этого года.

X. ГОГИЧАШВИЛИ.
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П роголосовав одн о*  рукой в Совете Безопасности з а  вывод бель
гийских войск из Конго, США другой рукой фактически поддерж ива
ют Б ел ьги ю  в ее  агрессии против конголезского народа.

(И з  гвэет).

А в т г ж к з к з

Рис. А. Канделаки.

ВЕРХНЯЯ ВОЛЬТА ПОЛУЧАЕТ 
НЕЗАВИСИМОСТЬ

ПАРИЖ, 4 августа. (ТАСС). В 
ночь на 5 августа состоится тор
жественная церемония провозглаше
ния независимости африканской рес
публики Верхняя Вольта. Это будет 
уже третья республика Западной 
Африки, которая получает незави
симость в рамках французского со
общества в течение августа: 1 и 3 
августа соответственно независи
мость получили Дагомея и Нигер.

* * •
Верхняя Вольта имеет террито

рию 370  тыс. кв. км., население 
3 ,5  млн. чел. Столица республи
ки —  город Уагадугу. Природные 
условия благоприятны для разви
тия сельского хозяйства и обраба
тывающей промышленности. Однако 
длительное господство французских 
колонизаторов не принесло процве
тания экономике страны. Население

культивирует рис, арахис, маниоку, 
масличную пальму, хлопок. Агро
техника носит примитивный харак
тер. Имеется небольшое число мел
ких предприятий по обработке сель
скохозяйственного сырья. Основная 
отрасль экономики — животновод
ство. Залежи полезных ископаемых 
разведаны очень слабо.

В результате колониального гне
та жизненный уровень коренного 
населения весьма низок. В настоя
щее время в Вольте учатся лишь 
6 процентов детей школьного возра
ста, один врач приходится на 77 
тыс. человек.

Нынешнее правительство Вольты 
во главе с лидером партии Демокра
тическое объединение Вольты пре
мьер-министром М. Ямеого разрабо
тало планы ликвидации экономиче
ской, культурной и социальной от
сталости страны.

Американский посол —шпион

губернатор 
Гранди-до-Сул Бризолла заявил.

штата Риу-

МОНТЕВИДЕО, 4 августа. (ТАСС). 
Как сообщает еженедельник «Новое 
румоо», выступая в городе Риу- 
Гранди, гу

> - С
что американские дипломаты и сам 
посол США в Бразилии Кэбот за
нимаются в Бразилии шпионажем, 
посольство превращено в шпионский 
центр. Бризолла указал, что аме
риканские дипломаты и посол Кэ
бот пытались подкупить его, пред
лагая I млн. долларов в обмен за 
разрешение сфотографировать аген-; 
тами Ф БР картотеку политической 
полиции штата.

Бризолла также заявил, что гу
бернаторы двух других бразильских

О РКЕСТР Карела Влаха хорошо 
известен советским слушате
лям по грамзаписям, радио и 

кино. Превосходная сыгранность ан
самбля, безупречное, доходящее до 
подлинной виртуозности мастерство 
оркестровых групп и отдельных музы
кантов, вкус и простота исполнения 
в сочетании с глубоко национальной 
трактовкой исполняемых произведе
ний, ставят этот оркестр в число пер
воклассных коллективов мира и вы
годно отличают его от зарубежных 
эстрадных оркестров, посетивших наш 
город ранее. ;

Ценной чертой исполнительской ма
неры оркестра Влаха является мело
дичность и напевность. Мелодия всег
да звучит ярко, выпукло, не утопает в 
оркестровом звучании.

И еще одно ценное качество орке
стра Влаха. На протяжении всего кон
церта слушатель ощущает националь
ный облик коллектива. Оркестр уме
ет по-своему раскрыть не только про
изведения чехословацких композито
ров, но и в любом другом сочинении 
найти и воплотить близкие чехосло
вацкой музыке черты.

Большое впечатление оставляют 
солисты Иветта Симонова и Рихард 
Адамс. Иветта Симонова покоряет 
приятным голосом, простой манерой 
исполнения. Чудесно прозвучали пес
ни Р. Аллена, Д. Менника, Я. Ежека, 
И. Шлитера. Тепло исполнила она по
пулярную песню В. Соловьева-Седого 
«Подмосковные вечера»., Р. Адамс —

штатов получили такое же предло
жение и приняли его. Губернатор 
потребовал, чтобы правительство 
Бразилии немедленно изгнало из 
страны американского посла и его 
шпионскую свиту, пресекло шпио
наж, проводимый американскими 
агентами и начало тщательное рао 
следование, чтобы предать публич
ному позору губернаторов и других 
представителей властей, которые да
ли себя подкупить.

События в Конго по-прежнему при
влекают внимание зарубежной печа
ти. По сообщению из Берлина вид
ная общественная деятельница Бель
гии член бюро Всемирного Совета 
Мира Изабелла Блюм в интервью в 
газете «Берлинер цейтунг» заявила, 
что причиной бельгийской агрессии 
против независимого африканского 
государства Конго является, в част
ности, стремление сохранить на тер
ритории этого государства бельгий
ские военные базы, которые должны 
стать частью НАТО.

Если западные державы пойдут по 
другому пути, если они попытаются 
втянуть Конго в НАТО и будут под
держивать военную интервенцию, то 
они спровоцируют новую колониаль
ную войну, которая неминуемо закон
чится их поражением, заявила Иза
белла Блюм.

В передовой статье, озаглавленной 
«Открытое осуждение», газета Объе
диненной Арабской Республики «Аль- 
Ахрам» подчеркивает, что все наро
ды мира решительно осуждают упор
ство бельгийского правительства, не 
желающего вывести свои агрессивные 
войска с территории Конго.

Все миролюбивые народы мира, 
пишет в заключение газета, требуют 
от ООН принять действенные меры 
для пресечения бельгийской агрес
сии и заставить вывести войска ко
лонизаторов с территории Конго.

ЗАЯВЛЕНИЕ
ПРЕЗИДЕНТА

ИНДИИ
Д ЕЛ И , 4 августа. (ТАСС). Как 

передает радио Дели, президент 
Индии Радж ендра Прасад, вы сту
пая в Академии наук в Хайдера- 
баде, поделился впечатлениями о 
своей недавней поездке в Советский 
Союз.

Я был поражен, сказал прези
дент, узнав, что в каждой респуб
лике этой страны обучение ведет
ся на родном язы ке. Они смогли 
это сделать, заявил Прасад, путем 
переводов различной литературы 
не только с русского, но и с других 
основных языков. Хотя в СССР, 
продолжал президент, имеется 
много язы ков, там не сущ ествует 
языковой проблемы.

Президент Прасад высказал 
мнение, что все индийцы, посещ а
ющие Советский Союз, должны спе
циально знакомиться с данным во
просом и. таким образом, способ
ствовать его разреш ению  в Индии.

СОВЕТСКАЯ 
ЭКОНОМИЧЕСКАЯ 
ПОМОЩЬ ТУРЦИИ

СТА М БУ Л . 3 августа. (ТАСС). 
Сегодня введен в эксплуатацию  бе
тонный завод в окрестностях С там 
була, построенный с помощью С о
ветского Союза. В его сооружении 
активно участвовали советские 
специалисты.

П редприятие оснащено современ
ным советским оборудованием. Все 
производственные процессы на нем 
механизированы, а приготовление и 
выдача бетона — автоматизирова
ны. Управление механизмами осу
щ ествляется здесь только тремя 
операторами. Производственная 
мощность завода — около 50 ты 
сяч кубометров бетона в год.

В процессе строительства завода 
советские инженеры подготовили 
турецких специалистов, которые те 
перь могут самостоятельно управ
лять автоматическими устройства
ми.

Бирманская газета «Гардиан» 1
ступила'в передовой статье за вывод 
бельгийских войск из Конго и осуди
ла попытки западных держав отор
вать провинцию Катанга от Респуб
лики Конго. Газета отвергает попыт
ки оправдать агрессию бельгийских 
войск против независимой суверенной 
республики «зашитой европейцев».

Требуя ликвидации бельгийских 
военных баз, которые Бельгия пыта
ется сохранить под прикрытием 
НАТО, «Гардиан* пишет, что если 
Запад разрешит бельгийцам сохра
нить их базы в Конго в какой-либо 
форме, то ои не может рассчитывать 
на сочувствие Азии и Африки.

(ТАСС).

НОВЫЕ ДАННЫЕ
о А. С. Грибоедове и Гр. Орбелиани

После назначения 
А. С. Грибоедова по
сланником в Персию 
на его место на Кав
каз «для ведения дип
ломатической перепис
ки» был направлен 
Ф. С. Хомяков, брат 
известного писателя и 
славянофила А. С. Хо
мякова.

Личность Ф. С. Хо
мякова мало освещена 
в литературе. Начав 
службу при русском 
посольстве в Париже 
(1824 г.), он работал 
затем в канцелярии 
министерства иност- 
р а н н ы х  дел, а в 
1828 году по ходатай
ству А. С. Грибоедова 
и представлению графа 
Нессельроде был на
значен на Кавказ.

Направляясь к месту 
назначения, Ф. Хомя
ков в письме к матери 
от 11 июля писал:

«Сегодня уже непре
менно выеду из Тифли
са. Между тем Грибое
дов сюда приехал; он 
также отправится в 
Главную квартиру и 
полагаю выедет зав
тра, так что, может 
быть догонит меня на 
дороге, и мы вместе

поедем, вместе явим
ся к Главнокомандую
щему».

Письмо от 8 августа, 
из лагеря близ щ>е- 
пости Ахалцихе, уточ
няет время, проведен
ное Грибоедовым в 
Грузии. «Я принужден 
был дней пять прове
сти на границе, — пи
сал Ф. Хомяков, — где 
меня догнал 'Грибоедов 
и мы вместе потом от
правились... под при
крытием отряда пехо
ты. К Главной кварти
ре мы прибыли после 
взятия крепости Ахал- 
калаки. на другой день 
(т. е. 25 июля,—Ред).

Гр. Паскевич принял 
меня очень хорошо, 
что приписываю не од
ной рекомендации Нес
сельроде, но и письму 
Петра Никифоровича и 
словам Грибоедова, ко
торый истинно посту
пил со мною во всех 
случаях как друг ис
кренний. На другой 
день уже я вступил в 
должность и столько 
имел занятий, что при 
отъезде Грибоедова из 
Армии, я не успел к 
Вам.ни строки напи
сать».

Из писем Ф. Хомя
кова выясняется так
же, что Гр. Орбелиа
ни, будучи молодым 
офицером, был удосто
ен больших полномо
чий—послан в коман
дировку в армию на 
Европейский театр вой
ны с Турцией.

В письме от 9 нояб
ря 1828 года читаем: 
«Сегодня был у меня 
возвратившийся из Ар
мии Григорий князь 
Орбельянов, который 
возил от меня письма 
туда и рассказывал 
мне сегодня, что он ви
дел Алексея, здоровым 
и веселым в гостях у 
Будберга, адъютанта 
Витгенштейна, но пи
сем брат мой не успел 
ему вручить».

А. С. Хомяков нахо
дился в это время на 
Европейском теа т р е 
военных действий е 
Турцией. Об этом упо
минает А. С. Пушкин 
в предисловии к «Пу
тешествию в Арзрум», 
ставя его имя рядом с 
именем Ал. Чавчава- 
дзе.

И. ЕНИКОЛОПОВ, 
кандидат историче
ских наук.

В летний д ен ь  п а  Тбилисском  море.
Фото Ю. Клюзяера.

СМ ЕЛОСТЬ К О Л Х О ЗН И К О В
ОНИ,  4. (ГрузТАГ). Машина, идущая из Они в Геби, остановилась* 

берега, в том месте, где р ек а  Риони делится на несколько рукавов. Шофер 
решил переехать реку напрямик и въехал в воду. Был дождливый день. 
Внезапно уровень воды в реке поднялся. Она подхватила машину и не
сколько раз ее перевернула. Пассажиры, умевшие плавать, с трудом вы- 
брались на берег. 12 пассажирам, не умевшим плавать, грозила смерть.

К месту аварии подоспели председатель колхоза села Чиора Д. Чаге- 
лишвили, бригадиры И. Рехвиашвили, К. Гобеджишвили, колхозники Эч- 
зар, Петр, Юрий и Бахва Рехвиашвили. Они смело бросились в разбуше- 
вавшуюся реку, чтобы оказать помощь утопающим. Колхозники Иван 
Павел, Элгуджа, Шота, Ягор Рехвиашвили и другие поспешили на помощь 
тем, кого река отнесла на порядочное расстояние от места происшествия. 
Особенно отличился И. Рехвиашвили, спасший ребенка, которого отнесло 
за целый километр от места катастрофы. Благодаря смелости колхозников 
12 пассажиров были спасены.

ДЕСЯТЬ ТЫ СЯЧ СПЕКТАКЛЕЙ
Луначарского. 1$. «Курсы усо

вершенствования врачей». Почти 
сорок лет назад, осенью 1922 года, 
в этом небольшом скромном зда
нии состоялся первый спектакль 
театра Санкультуры. Зрительный 
зал , вмещавший двести чело
век, всегда был полон. Еще бы: 
откры лся первый театр в Совет
ском Союзе, который поставил 
перед собой благородную задачу 
санитарного просвещения. Первым 
быть всегда трудно. Успех не при
ходит без усиленной работы. Надо 
было создать новый репертуар, а

НОВОСТИ СПОРТА
Шахматный матч С С С Р — ФРГ

В шестом туре про
ходящего в Гамбурге 
шахматного м а т ч а  
сборных команд Совет
ского Союза и Федера
тивной Р е с п у б л и к и  
Германии быстро закон
чилась партия Таль — 
Трегер. Пожертвовав 
фигуру, чемпион мира 
одержал к р а с и в у ю  
победу.

В остальных встре
чах Толуш выиграл у 
Морлока, Геллер — у 
Хоттеса, К е р е с — у 
Тешнера, Полугаев- 
ский — у Пфейффера.

Три партии—Петро
сян — Шмид, Б о л е -  
славский — Биалас и 
Котов — Унци к е р — 
закончились вничью.

Счет тура бУаП'/а, а 
ма*ча — 38 : 10 в поль
зу советских шахмати
стов. Поскольку всего 
предстояло сыграть 64 
партии, то советская 
команда фа кт иче с к и  
уже выиграла матч.

Вчера сост о я л с я 
предпоследний, седь
мой тур.

Т У Р Н И Р  В  С А Н Т А - Ф Е

Превосходный ансамбль
певец другого плана. Ему болыце уда
ются шуточные, гротесковые песни.

Чехословацкий эстрадный оркестр 
Карела Влаха еще раз показал, что 
хороший, по-настоящему профессио
нальный, высокохудожественный
дж аз способен доставить подлинно

эстетическое удовольствие. В - джазо
вой музыке оркестр Влаха нашел и 
развил все то хорошее, жизнерадост
ное, народное, что является неотъем
лемым содержанием подлинного ис
кусства.

Отар ГОРДЕЛИ, 
композитор.

Н а с н и м к е :  выступление солистов чехословацкого эстрадного ор
кестра под управлением Карела Влаха (слева направо): Иветта Симонова 
и Рихард Адамс.

Фото М. Квирикашвили.

БУЭНОС-АЙРЕС. (ТАСС). В ар
гентинском городе Санта-Фе закон
чился шахматный турнир, в котором 
приняли участие четыре аргентинских 
мастера — Россетто, Касас, Каса- 
белья и Клейн и четыре междуна
родных гроссмейстера — Корчной, 
Тайманов, Глигорич и Сабо.

Первое и второе места поделили 
венгерский гроссмейстер Ласло Сабо 
и советский гроссмейстер Марк Тай
манов, набравшие по 5,5 очка из 7 
возможных.

На третье место вышел Глигорич 
(Югославия), у которого 5 очков. 
Виктор Корчной, разделивший с Ре- 
шевским победу в недавнем турнире 
в Буэнос-Айресе, занял четвертое ме
сто, набрав 4,5 очка из 7 возможных. 
Последующие места заняли Касас, 
Россетто, Касабелья и Клейн.

Советские шахматисты примут уча
стие еще в одном турнире, который 
состоится в ближайшие дни в городе 
Кордова.

Предолимпийская
репетиция

Сильнейшие гимнасты страны со
брались в Москве во Дворце спорта 
на последние предолимпийские со
ревнования. В созвездии спортсме
нов, выступающих здесь, немало 
олимпийских чемпионов, чемпионов 
мира и Европы. Вместе с ними со
стязается большая группа молодых 
гимнастов.

Состязания проводятся не только 
по олимпийской программе, но и по 
тому же жесткому графику, который 
спортсменам предстоит выдержать в 
Риме. Мужчины закончили выполне
ние упражнений обязательной про
граммы. Впереди с суммой 58 баллов 
идет обладатель кубка Европы киев
лянин Юрий Титов. Одну десятую 
балла проигрывает ему абсолютный 
чемпион мира Борис Щ(1хлин.

У гимнасток обязательную про
грамму лучше всех выполнила мос
квичка Софья Муратова. Второе и 
третье места занимают украинские 
спортсменки абсолютная чемпионка 
СССР Полина Астахова и абсолютная 
чемпионка XVI Олимпийских игр Ла
риса Латынина.

Вчера гимнасты выполняли про
извольную программу. (ТАСС).

С Е Г О Д Н Я

А зербайдж анский государственный ака
демический драматический теа^р имени 
М. А зизбекова •— «В агиф » (в  8 ч а с . веч. 
в пом ещ ении те атр а  им ени Ш . Р у с та в е 
л и ) ; Грузгосфилармония, Л етний т е а т р -  
вечер бол гарской  эстрады  (в 8 час. 
30 мин. веч .).

и €

ПРОГРАММА ПЕРЕДАЧ  
НА 8 АВГУСТА

18.10 — передача д л я  ш кольн иков  — 

телевизион ны й  ж урн ал  « Л асточ ка»  7* 15, 
19.10 •— ки н ож урн ал , 19.20 —• концерт. 
19.50 ■- т р а н сл я ц и я  с п е к т а к л я  А зербай 

д ж ан с к о го  госуд арствен ного  академ ическо  
го д р ам ати ч еско го  т е атр а  имени М . А зиз

бекова —  «Ф архад  и Ш ирин» из театр а  
имени 1П. Р уставел и .

I  Г  1 П Г Г № й й й а к а \ \ \т  ) 1
з & Ж Ж Р и о ]х \\\ш ш гт п \ г г

ПРОГРАММА ПЕРЕДАЧ  
НА в АВГУСТА

П О  П Е Р В О Й  П РО ГРА М М Е 

08.30—м узы кальн ы е  прои зведен и я  Н ари- 
м ан и дзе  и К ниппера; 09.15—Э рнесакс. Х о
ро в ая  сю и та «Ж изнь р ы б ако в » ; 11.00 — 
р ад и о газе та  «П ионер Г р узи и » ; 11.30—б ес е
да , п осв ящ ен н ая  В сесою зном у дню  ж е л е з 
н одорож н и ка; 12.15— кон церт; 12.45— в о к ал ь 
ные произведени я Ш опена и Ш уберта в 
исполнении Е . Гостениной; 17.20—передача 
д л я  у ч ащ и хся ; 18.05 — кон церт ан сам б л я  
грузинских народны х и нструм ен тов ; 18.45— 
ф ортеп ьянны е п роизведени я в исполнении 
Л ю  Ш и К уня; 19.15 — кон церт грузинской  
популярной м узы ки; 20.20 — концерт; 
21.00 — п еред ача  д л я  м ол одеж и ; -21.15— 
грузинские народ ны е песни; 21.45 — л и т е 
р ат у р н ая  п еред ача ; 22.15 — кон церт л е г 
кой м у зы ки .

П О  В ТО РО Й  П РО ГРА М М Е 
21.00 — польские песни; 21.10 — л и т е 

р ату р н ая  п ер е д ач а ; 21.40 *-• м у зы кальн ая  
п ередача .

ТБИЛИССКИЙ НАУЧНО- 
ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИЙ и н с т и т у т ; 

СООРУЖ ЕНИЙ  
И ГИДРОЭН ЕРГЕТИ КИ  

(Т Н И И С ГЭИ ) им. А. В. ВИНТЕРА

О БЪ Я В Л Я Е Т
прием в 1980 году в аспирантуру

П О  С П Е Ц И А Л Ь Н О С Т Я М : 
с отрывом от производства

1. С трои тел ьн ая  м ехан ика (арочны е 
плотины ).

2. О сновани я и ф ун д ам ен ты  (сборны е 
ф у н дам ен ты  турб оген ераторов ).

3. Гидроэлектрически е стан ц и и .
4. Г и д рав ли ка ,
5. С трои тельны е м ат ер и ал ы .
6. Ж елезобетонн ы е к  кам ен н ы е кон- 

I струкции .
б е з  отрыва от производства

1. С трои тел ьн ая  м ех ан и ка .
2. С трои тельны е м атер и ал ы .
3. Ж ел езобетон  и кам ен н ы е конструк- 

I ции .
| 4. Г и д рав ли ка ,
I З а я в л е н и я  прин им аю тся с 5 по 15 сен-<[ 
|т я б р я  с. г.
I А дрес: г. Т билиси, В оенно-Грузин- 
'с к а я  д о р о га , 28. Т е л . 2-13-92.

пьес на медицинские темы не бы
ло. Первую пьесу, поставленную 
на сцене молодого театра, написал 
актер и реж иссер С. Церетели 0 
своей работе, об актерах этого ин
тересного театра рассказывает он 
в своей книге «Десять тысяч пред
ставлений на периферии», в ы ш е д 
шей недавно в издательстве «Хе- 
ловнеба».

В. САНАДЗЕ.

Е, Е. Накашидзе —  
доктор медицинских пар

Старший научный сотрудник Н ауч- 
но-исследовательвкого и н с т и т у т а  
психиатрии имени М . М .  А сатиани  
Министерства здравоохранения Гру
зинской ССР Елена Ермиловна На
кашидзе на открытом заседании Уче
ного совета Тбилисского госуд ар 
ственного медицинского института 
защитила диссертацию на тему: «0
клинико-психопатологических особен
ностях инволюционной меланхолии».

Высшая аттестационная комиссия 
при Министерстве высшего и средне
го специального образования СССР 
утвердила Е. Е. Накашидзе в ученой 
степени доктора медицинских наук.

Р е д а к т о р
И . Ч Х И К В И Ш В И Л И .

С Е Г О Д Н Я  НА ЭКРАНАХ

В к и н отеатрах : имени Р уставел и . ‘О** 
тябрь»  •— «Ч ел овек  ты сячи  л и ц » ; «Амв- 
рани» (в л етн . те атр е ) — «Смерть * 
се д л е » ; « С ак артвел о»  (К расн ы й  зал) т 
«Огни на гр ан и ц е» ; «С акартвел о»  (Зеле* 
ный з а л ) , имени 26 ком иссаров  (в лети, 
те а тр е ) , «Т би ли си » , «К ом сом олец » , «Кол
х и д а » , им ени 26 ком иссаров  (первый 
з а л )  — «С едьм ое п утеш ествие Синдбада»? 
«И сани» (в зи м н . те а тр е ) , «Газапхулн»# 
« С п а р так » , в  кл уб е  П л ех ан о в а  (в зиме- 
театре) —• «В есенние гр о зы » ; «Амирани» 
(в зи м н . те атр е ) —.  «С м елы й , ка к  тигр»? 
«И сан и » , «Д идубе»  (в л е т н . театре)

Г ущ ак из Р и о -д е-Ж ан ей р о » ; в парке 
В аке — «О т дв о р а  ко д в о р у » ; «Колхида* 
(в л етн . театр е ) — « Р азб и ты е  мечты»! 
имени 26 ком иссаров  (второй з а л ) . «С** 
картвело» (в л етн . т е а т р е )—«П ослания на
р о д а» ; в Д о м е  оф и ц еров , в п арке куль
туры  и отд ы ха  им ени О рдж оники дзе, 
клубе имени И . Ч а в ч а в а д зе  (в летн. те
атре), в Д о м е  культуры  промкооперации 
(в зи м н. те атр е ) —• «Б ольш ой вальс»;
Д идубе»  (в зи м н . т е а т р е ) , «Танамгзав- 

р и » , в Д ом е культуры  промкооперации 
(в л ет н . те атр е ) — « Д в ен ад ц ать  девушек 

и один м у ж ч и н а» ; в  п ар к е  имени Киро
ва •— «П ервое св и д ан и е» ; в сад у  Комму
наров  — «К озленок  з а  д в а  грош а» ; «Каз- 
беги » , в кл уб е  им ен и  Д зерж инского 
«А дские вод и тел и » ; в кл уб е  Плеханова 

(в л етн . те атр е ) — «П рош едш ее лето» » 
клу(^е имени И . Ч ав ч а в а д зе  (в  зимн. те
атре) — « З ал и в  с т р аст ей » ; в Д ом е куль

туры  имени Г орького (в зи м н .' театре)-* 
«Л ю бовь с первого в зг л я д а » ; в парке куль
туры  и отд ы ха  им ени С та л и н а  — «Поли
цейские и воры »; в  сад у  Ф илармонии 

«Р им ские кан и кул ы » .
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